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О падении доходов 
граждан РФ

Реальные доходы населе-
ния России (набор товаров, 
продуктов и услуг, которые 
граждане могут приобрести 
на свои доходы по текущим 
ценам) продолжают сокра-
щаться. В апреле 2017 г. они 
достигли уровня 2009 г. Такие 
выводы следуют из ежеме-
сячного доклада Внешэко-
номбанка (ВЭБ) о состоянии 
экономики РФ. Восемь лет 
назад средние доходы оце-
нивались в 17 тыс. рублей, 
сегодня составляют чуть бо-
лее 30 тыс. Однако за этот 
период цены выросли тоже 
примерно вдвое. Падение 
доходов происходит четвер-
тый год подряд. Основными 
причинами столь продолжи-
тельного падения доходов 
населения эксперты считают 
рост цен на товары и особен-
но на продукты, а также по-
вышение безработицы. По 
данным Росстата, безрабо-

тица сегодня составила 5,6% 
от экономически активного 
населения и достигла 4,3 млн 
человек (в прошлом году 
была чуть выше 5%). Что же 
нужно делать для того, чтобы 
остановить падение доходов, 
повысить спрос и тем самым 
стимулировать рост экономи-
ки? Прежде всего необходи-
ма поддержка малого и сред-
него бизнеса, создающего 
основную массу рабочих мест. 
Нужны доступные кредиты, 
налоговые послабления, а не 
изобретение новых налогов 
и повышение действующих, 
как происходит сегодня. 

Получили 
миллиарды, но 
ничего не построили

Счетная палата (СП) РФ 
опубликовала отчет о про-
верке деятельности Феде-
рального дорожного агент-
ства (Росавтодор) в прошлом 
году. В общей сложности 
дорожное ведомство предо-

ставило 83 субъектам Феде-
рации около 81 млрд рублей, 
при этом, как выяснили ау-
диторы, 36 регионов плано-
вых показателей по строи-
тельству, реконструкции и 
ремонту дорог не достигли. В 
качестве примера приводит-
ся Краснодарский край: из 
плановых 30,9 км дорог вве-
дено лишь 2,5 км, капремонт 
проведен на 337 км вместо 
плановых 652 км. Аналогич-
ная ситуация сложилась и 
во многих других регионах. 
Плановое строительство и 
ремонт дорог не проведены, 
а это значит, что контроля 
за работой региональных до-
рожников со стороны Росав-
тодора нет. Результаты про-
верки СП направила в ФСБ и 
Генпрокуратуру. Однако нет 
уверенности, что дорожни-
ки, получившие миллиарды 
государственных рублей и 
ничего не построившие, по-
несут ответственность. Эф-
фективность проверок СП 
остается низкой. Порой даже 
становится непонятно, зачем 
они вообще проводятся.

И.М.

Коротко о главном

Первыми на старт вышли 
думцы. На Охотном Ряду со-
бралась межфракционная 
рабочая группа по защите 
христианских ценностей. 
Пригласили, разумеется, и 
представителей РПЦ. Один 
из них, наместник Новоиеру-
салимского монастыря, архи-
мандрит Феофилакт (Безу-
кладников) осудил закон, 
запрещающий родителям 
бить детей. По его словам, 
запрещая родителям физи-
ческое наказание детей, «мы 
вступаем в противоречие со 
Священным Писанием, ибо 
Господь кого любит, того и 
наказывает, бьет же всякого 
сына, которого принимает». 
Поборникам порки можно 
также посоветовать пере-
честь «Домострой», свод на-
ставлений XVI века. В числе 
душеполезных рекомендаций 
есть, к примеру, такие: «И не 
жалей, младенца бия: если 
жезлом накажешь его, не ум-
рет, но здоровее будет, ибо ты, 
казня его тело, душу его из-
бавляешь от смерти», «Любя 
же сына своего, учащай ему 
раны - и потом не нахвалишь-
ся им». Что ж, возможно, дей-
ствуя по «Домострою», наши 
предки пребывали в ладу с 
детишками. Однако край-
не сомнительно, чтобы дети 
века цифровых технологий, 
смиренно отрывались от ком-
пьютеров или планшетов и 
с готовностью подставляли 
шеи, спины или что пониже 
под отцовский ремень. На За-
паде драчливый папаша не 
успел бы его даже расстег-
нуть, как был бы лишен роди-
тельских прав. Но Запад нам, 
конечно, не указ.

Наслушавшись рекомен-
даций высокопоставленных 
церковнослужителей, депу-
таты обещали заняться ини-
циированием «новых зако-
нопроектов для поддержки 
и защиты христианских цен-
ностей». Похоже, в сознании 

парламентариев Священное 
Писание постепенно стано-
вится главным законом стра-
ны, в которой, между прочим, 
церковь все еще отделена от 
государства. А как же тогда 
быть с Кораном? И почему 
до сих пор не сформированы 
парламентские группы по за-
щите мусульманских, буддист-
ских, иудейских ценностей?

Затем инициатива пере-
смотра парадигмы семейных 
отношений перешла к Сове-
ту Федерации. И теперь уже 
угроза законодательно раз-
решенного наказания навис-
ла над родителями. Спикер 
Совфеда Валентина Матви-
енко попросила коллег по-
думать о том, как наказывать 
родителей, чьи несовершен-
нолетние дети участвуют в 
несанкционированных ак-
циях протеста. Что, папы и 
мамы юных «бунтовщиков» 
должны поголовно уволить-
ся с работы и посвятить 
остаток дней слежке за сво-
ими детишками? Или в пред-
дверии очередного улично-
го протеста запирать их на 
ключ? Сегодня российские 
дети имеют право получить 
паспорт в 14-летнем возрас-
те. Если подросток обзавелся 
входным билетом во взрос-
лую жизнь, он и вести себя 
начинает соответственно. 
Родительские табу неизбеж-
но обернутся семейными рас-
прями. И как же тогда с од-
ной из главных христианских 
ценностей - миром в семье? 
Депутатам и сенаторам сна-
чала неплохо было бы дого-
вориться между собой о том, 
какие именно ценности они 
собираются защищать. Чего 
хотят? Возвращать общество 
в Средневековье, во времена 
«Домостроя» или оставаться 
на почве современности? А 
еще лучше было бы, чтобы 
они оставили в покое и детей, 
и родителей.

Максим Грегоров

виастроение было гордо-
стью СССР. Советские са-
молеты не только обслу-

живали внутренние линии, но 
и успешно продавались за гра-
ницу. Инженеры и конструк-
торы, создавшие прославлен-
ные Ту и Илы, с недоумением 
восприняли известие о том, 
что новый флагман граждан-
ской авиации России поручено 
создавать... китайцам.

Недавно российская Объ-
единенная авиастроитель-
ная корпорация (ОАК) и ее 
китайский аналог, корпора-
ция COMAC, открыли офис 
совместного предприятия, 
которое станет выпускать 
широкофюзеляжный даль-
немагистральный самолет 
(ШФДМС) нового поколе-
ния. Офис открыт в Шанхае, 
где будет осуществляться 
окончательная сборка нового 
лайнера. 

Почему же окончательный 
этап выпуска самолета пере-
несен в Китай? «Не хватает 
собственных производствен-
ных мощностей и финанси-
рования», - полагает первый 
вице-президент Российского 
союза инженеров Иван Ан-
дриевский. Хочется спросить: 
почему раньше, во времена 

СССР, всего хватало, а 
теперь перестало?

У Китая совсем нет 
опыта производства 
ШФДМС. У нас есть. С 
1993 г. на Воронежском 
авиазаводе (сегодня 
это Воронежское ак-
ционерное самолето-
строительное обще-
ство, сокращенно ВАСО) 
производится самолет Ил-96. 
По оценкам специалистов, 
это прекрасная машина. За 
все время ее эксплуатации не 
произошло ни одного проис-
шествия, повлекшего за со-
бой гибель людей. О многом 
говорит и тот факт, что одна 
из модификаций самолета -
Ил-96-300ПУ - служит воз-
душным пунктом управления 
для президента России. К со-
жалению, производство Ил-96, 
как и многих других советских 
самолетов, появившихся неза-
долго до распада СССР, массо-
вым не стало. За все годы их 
было выпущено не более трех 
десятков. По словам главы 
ОАК Юрия Слюсаря, на 
период создания ШФДМС 
«переходным» продуктом 
должен стать модернизиро-
ванный Ил-96-400М. В 2019 г.
на воронежском заводе собе-

рут первый опытный образец 
этой машины. Здесь будут вы-
пускать 2-3 таких самолета в 
год, потом ему на смену при-
дет российско-китайская ма-
шина. Но сегодня невозмож-
но загадывать, какая судьба 
ждет «шанхайский проект». 
До 2025 г. много воды утечет. 
Получив наши технологии и 
наработки, китайцы смогут 
сами выпускать ШФДМС. Как 
бы нам не остаться несолоно 
хлебавши? Так почему бы не 
вложить средства в произ-
водство модернизированного 
Ил-96, не обеспечить рабо-
чими местами и заработками 
граждан собственной, а не чу-
жой страны? Почему, наконец, 
до сих пор фактически не сде-
лано ничего, чтобы возродить 
былую славу отечественного 
авиастроения, избавившись от 
затянувшейся «амнезии»?

Игорь Минаев

  В центре внимания

  Былых времен былая слава

У российских авиастроителей 
случилась «амнезия»?
А

72% опрошенных убеждены, что современный отец может не хуже матери вести 
домашнее хозяйство и ухаживать за ребенком, 42% считают нормальным, когда 
после рождения ребенка на работу выходит мать, а отец ухаживает за новорожден-
ным. При этом 48% признают, что все-таки важнее, чтобы глава семьи материально 
обеспечивал своих близких. Противоположной точки зрения (мужчина не только 
добытчик) придерживаются 46% опрошенных. Данные опроса ВЦИОМа.ЦИФРЫ НЕДЕЛИ
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Законодатели 
придумывают наказания 
для детей и... родителей

Депутаты Госдумы и сенаторы вступили между собой 
в состязание, кто придумает больше способов рассо-
рить родителей и детей.

ТАСС/М. ЛЫСЦЕВА



23(1223) 
30 мая 2017 года
www.mirnov.ru 3АКТУАЛЬНО

последнее время проб-
лема реновации жилья 
стала темой для обсуж-

дения на многих обществен-
ных мероприятиях, которые 
проходят в Москве. Оказа-
лось, что единства нет нигде 
- яростное противостояние 
перешло с городских улиц в 
респектабельные залы.

На круглом столе «Рено-
вация жилья: позиции обще-
ства и власти» в Центральном 
Доме журналиста собрались 
оппозиционеры и представи-
тели провластных движений, 
потенциальные переселенцы 
и депутаты Мосгордумы, го-
лосовавшие за скандальный 
законопроект, поэтому проти-
востояние было обеспечено.

Тон задал оппозиционер 
Дмитрий Потапенко, кото-
рый оказался здесь уже хотя 
бы потому, что сам является 
собственником квартиры в 
попавшей под реновацию 
пятиэтажке.

«Опросы жителей покажут 
100-процентное желание по-
лучить халяву, - не сомневает-
ся Потапенко. - Но на каком 
основании общество будет 
решать, где кому жить? Это 
лишение всех прав. Хочу ска-
зать тем, кто будет судиться и 
дойдет до Европейского суда: 
вы добьетесь компенсации и 
отмены закона. Сегодня нас 
просто грабят. Те, кто хочет 
сноса на нынешних условиях, 
продают машину по цене ко-
лес», - заключил Потапенко.

Эти слова немедленно 
опроверг член Обществен-

ной палаты РФ Артем Ки-
рьянов. Он заявил, что про-
ект реновации вообще не 
нарушает Конституцию ни 
по одной из статей.

«Я не вижу противоречий с 
действующей Конституцией. 
Все разговоры, что закон бу-
дет рассматриваться в Консти-
туционном суде России, а кто-
то обратится в Европейский 
суд по правам человека, - это 
чьи-то хотелки и страшил-
ки», - заявил Кирьянов. По его 
словам, сегодня существует 
действительно не очень хоро-
ший проект закона. Но есть 

и пакет поправок, где рассма-
триваются вопросы компенса-
ции, равнозначности и другие 
самые скандальные моменты 
документа. Голословными по-
казались Артему Кирьянову и 
разговоры о заинтересованно-
сти в этом проекте строитель-
ного лобби.

Специалисты отмечают, что 
за обсуждением скандальной 
реновации забытой оказалась 
тема расселения малоимущих 
граждан. Депутат Мосгорду-
мы Андрей Клычков напом-
нил, что за последние годы в 
пять раз уменьшилось строи-

тельство социальных домов, 
а очередь нуждающихся в 
улучшении жилья составляет 
84 тысячи семей. В регионах 
ситуация еще хуже. «Мы полу-
чим протест не только в Мо-
скве, но и во всей России», - ска-
зал Клычков.

Фермер и сопредседатель 
общественного движения 
«Федеральный сельсовет» Ва-
силий Мельниченко даже не 
стал подбирать подобающие 
случаю слова. «Москва зажра-
лась! У вас сносят нормальные 
дома, а 30 процентов жителей 
России живут в бараках 30-х 
годов. Где вы деньги взяли на 
все это? В нашем понимании 
москвичи вообще ничего не 
делают. Я не видел тракторов 
московского производства, 
вил и топоров из столицы 
тоже нет», - возмущался гость 
из Камышловского района 
Свердловской области.

Руководитель Центра уре-
гулирования социальных 
конфликтов Олег Иванов 
выделил еще одну проблему. 
Отсутствие диалога между 
властью и обществом из-
рядно усложняет ситуацию. 
«Проблема в нежелании и не-
умении власти вести диалог. 

Чиновники считают, что если 
мы не будем говорить о кон-
фликте, то его и нет», - заме-
тил Иванов. Конфликтологи 
предложили даже применять 
в переговорном процессе спе-
циально обученных модера-
торов, призванных создавать 
конструктивную и доброже-
лательную атмосферу там, где 
сталкиваются оппоненты.

Впрочем, добиться спокой-
ствия не удалось даже в Доме 
журналиста. Жители пятиэта-
жек бросились записываться 
в движение «Политические 
силы в поддержку политики 
президента» под руковод-
ством Ильдара Резяпова, ко-
торое объявило о создании 
чрезвычайной комиссии. Кто-
то яростно отстаивал свои 
убеждения после завершения 
круглого стола в коридоре, а 
неизвестный человек из зала 
глубокомысленно заметил, 
что закона еще нет, реновации 
тоже, значит, и спорить пока 
не о чем.

Наталья Пуртова

В Общественной палате Российской 
Федерации 26 мая этого года прошло 
«нулевое чтение» проекта федераль-
ного закона №169585-7 «О проведении 
эксперимента по развитию курортной 
инфраструктуры в Республике Крым, 
Алтайском крае, Краснодарском крае 
и Ставропольском крае».

Речь идет о взимании курортного 
сбора с каждого отдыхающего в раз-
мере «от нуля до 100 руб. в сутки».

Как отметила член Общественной 
палаты Лидия Михеева, Алтайский 
край заявил о своей готовности уста-
новить курортный сбор на уровне 30 
руб. в сутки: «Однако народ в это не ве-
рит - все понимают, что если написано 
до 100 рублей, то и будет 100 рублей».

Надо отметить, что сумма 100 
рублей вовсе не маленькая. Ана-
логичный туристический сбор 
установлен в каждой второй ев-
ропейской стране, причем зави-
сит обычно от типа размещения. 
В кемпинге он может составлять 
0,2 евро в сутки (примерно 12 руб-
лей), в четырех- и пятизвездочных 
гостиницах с вас возьмут в сред-
нем 1-1,5 евро в сутки. 

Причем в большинстве стран 
курортный сбор распространяется 
только на иностранных туристов. 
Россия решила пойти другим пу-
тем: и сборы у нас вводят только 
для своих, и сам размер сбора - на 
уровне самых высоких мировых 

стандартов. Законодателей вовсе 
не волнует, что отдыхать вы будете 
не в гостинице в Альпах, а у бабуш-
ки в Крыму на раскладушке.

Причем, согласно новому закону, 
бабушка становится «оператором 
курортного сбора» - она обязана 
взимать те самые 100 рублей с каж-
дого отдыхающего и сдавать эти 
деньги государству.

«Гораздо проще благодаря ново-
му закону станет жить участковым: 
можно заходить в любой дом около 
моря и говорить: или мне 200 руб-
лей в карман, или я буду на тебя жа-
ловаться куда следует», - продолжа-
ет Лидия Михеева.

Как заявили эксперты Обще-
ственной палаты, «введение ку-
рортного сбора может привести к 
необходимости введения туристи-
ческой полиции, в функции кото-
рой будет входить проверка оплаты 
курортного сбора отдыхающими».

Кстати, в Общественной пала-
те напомнили, что несколько лет
назад в ряде регионов уже пытались 
ввести подобный сбор в качестве 
эксперимента. Но, к сожалению, 
курортной инфраструктуре это ни-
сколько не помогло - чиновники со-
бранные денежки попросту проели, 
списав на административные расхо-
ды «по сбору курортного сбора».

Анна Александрова

Несуществующий закон опять 
поссорил власти и общество

На отдыхающих натравят 
туристическую полицию

В

С помощью этого 
QR-кода вы сможете по-
смотреть наиболее инте-
ресные фрагменты дис-
куссии круглого стола. 
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У супругов Кеннеди даже 
имена были одинаковые. Дело 
в том, что в США Джеки - 
уменьшительная форма от 
имени Жаклин. Джона в семье 
называли Джеком. Известно, 
что Джон Кеннеди находился 
под большим влиянием своей 
супруги Джеки, урожденной 
Бувье. Та выдавала себя за 
представительницу француз-
ской аристократии, хотя ее 
мать на самом деле происходи-
ла из семьи ирландских имми-
грантов, а французская кровь 
текла лишь в жилах ее деда 
по отцовской линии. Францу-
женкой Джеки являлась лишь 
на одну восьмую. Ее отец был 
алкоголиком. Он напивался до 
чертиков и проматывал состо-
яние семьи. К тому же воло-
чился за каждой юбкой. Мате-
ри Джеки настолько надоели 
его постоянные измены, что 
она подала на развод. Родного 
отца 11-летней Джеки заменил 
новый муж матери - состоя-
тельный, но скупой бизнесмен.

Когда Джеки узнала, что 
рассказы матери об их проис-
хождении из старинного знат-
ного французского рода были 
выдумкой, она решила, что 
лучше продолжать поддер-
живать эту легенду. Жаклин 
в роли первой леди Америки 
стала с большим успехом изо-
бражать из себя утонченную 
французскую даму.

Политика США 
рождалась 
в наркотическом 
тумане

Джона Кеннеди тем вре-
менем все сильнее донимали 
боли в спине из-за травмиро-
ванного позвоночника, иногда 
он даже не мог обойтись без 
костылей, которых, впрочем, 
публике никогда не показы-
вали. Чтобы подавить боли, 
Кеннеди принимал сильные 
обезболивающие. Однако 
боли в спине ничуть не удер-
живали Джона от амурных по-
хождений. Джон использовал 
для этого вечеринки, которые 

регулярно посещала велико-
светская вдовушка Мэри Мей-
ер. Кеннеди сошелся с ней, 
будучи еще сенатором. Как ут-
верждает Хоган, Мейер поку-
пала для президентской четы 
марихуану и ЛСД, что позво-
ляло им втроем погружаться в 
мир наркотических грез.

Кеннеди пришлось платить 
прессе за то, чтобы та не рас-
пространялась о его любовных 
приключениях, редакторы сле-
дили за тем, чтобы в их изда-
ниях не появилось заметок, по-
рочащих президента. Взамен 
они получали приглашения на 
вечеринки в Белом доме.

Джеки покорно терпела вы-
ходки мужа. Однако все было 
бесполезно. Важные государ-
ственные решения нередко 
принимались под влиянием 
наркотиков и обезболиваю-
щих, которые затуманивали 
мозг президента. Неудиви-
тельно, что в нем родился та-
кой бредовый план, как втор-
жение на Кубу противников 
Фиделя Кастро. Именно Кен-
неди отправил во Вьетнам 
первые подразделения амери-
канской армии. При нем стали 
создаваться такие организа-
ции, как Агентство США по 
международному развитию, 
которые должны были подчи-
нить другие страны глобаль-
ной политике Америки.

Содом в Белом доме
Жаклин все чаще стала по-

кидать Белый дом. Летом 1961 г. 
она оказалась в Греции, где 
ее партнером по вечеринкам 
стал кронпринц Константин. 
Затем она перелетела на ита-
льянский курорт Амальфи, 
где ее ждали друзья вместе 
с автомобильным магнатом 
Джованни Аньелли, очаро-
ванным первой леди Амери-
ки. Жаклин плавала на яхте 
Аньелли, флиртовала с ним 
в ночных клубах, загорала на 
частных пляжах.

За месяц до убийства Кен-
неди она вновь уехала со сво-
ей сестрой в Грецию, где по-

сещала острова и плавала на 
яхте теперь уже другого мил-
лиардера - своего будущего 
мужа Аристотеля Онассиса. 
Все это происходило в стро-
жайшей тайне. Публика была 
уверена, что Джеки находит-
ся рядом с мужем в Вашинг-
тоне. Все фото и репортажи 
из Белого дома контроли-
ровались четой Кеннеди для 
поддержания достойного 
имиджа семьи. Хоган пишет, 
что Кеннеди выступали одно-
временно в роли сценаристов, 
режиссеров и актеров в своем 
представлении, Джеки, как и 
ее муж, стремилась быть звез-
дой шоу.

Сотворение мифа
В 1963 г., сразу после убий-

ства Кеннеди, Джеки про-
явила потрясающую актив-
ность, чтобы сотворить миф 
о величии своего мужа. Он 
должен был превратиться в 
американскую легенду. Дже-
ки срежиссировала похороны 
Кеннеди, имитируя церемо-
нию прощания с Линкольном. 
Кеннеди предстал в роли ге-
роического миротворца, ко-
торый пожертвовал жизнью 
в борьбе за мир.

В немалой степени благода-
ря стараниям Жаклин о Кен-
неди будут написаны более 
40 тыс. книг. Джеки завладела 
всей документацией, которую 
нашла в Белом доме, в том 
числе списками посетителей, 
записями телефонных раз-
говоров и встреч президента, 
она забрала и его историю 
болезни. Жаклин обратилась 
к издателям с настоятельной 
просьбой не публиковать ни-
чего, что могло бы очернить 
память о муже.

Она убеждала историков не 
поднимать темы отношений 
Кеннеди с Фиделем Кастро, 
войны во Вьетнаме, проблем 
со здоровьем и наркотиками, 
его отношений с женщинами. 
Таким образом, в мировую 
историю входил идеальный 
герой, который должен был 
стать примером для будущих 
президентов США. Те, кто не 
хотел прислушаться к Джеки, 
сталкивались с непреодоли-
мыми проблемами при публи-
кации своих трудов.

В 1968 г. после расправы 
над Робертом Кеннеди Жа-
клин запаниковала, понимая, 
какие могущественные силы 
заказали убийство ее деве-
ря. Она объявила, что теперь 
уже боится за жизнь своих 
детей. Жаклин спешно поки-
нула Америку, и на греческом 
острове Скорпиос состоялась 
ее свадьба с судоходным маг-
натом Онассисом, который га-
рантировал ей безопасность. 
Их брак продлился семь лет, 
до смерти Онассиса. Джеки 
ушла из жизни в 1994 г., унеся 
с собой в могилу тайны 35-го 
президента США.

Ожидается, что бри-
танский парламент 
вскоре примет закон «О 
криминальных финан-
сах», который развяжет 
руки исполнительной 
власти. Предполагает-
ся, что, вооружившись 
этим законодательным 
актом, правоохранители 
смогут начать проверку 
любого объекта недви-
жимости стоимостью 
свыше 100 тыс. фунтов. 
Прежде всего будут 
установлены истин-
ные владельцы домов и 
дворцов, записанных на 
офшорные компании. 
Если докажут, что элит-
ная недвижимость при-
обретена на незаконно 
нажитые деньги, ее тут 
же конфискуют. Наряду 
с недвижимостью могут 
конфисковать ювелир-
ные изделия и предметы 
искусства, арестовать 
банковские счета. Ли-
шиться «непосильно на-
житого» добра можно 
будет и за «нарушение 
прав человека», есте-
ственно, в британской 
трактовке этого поня-
тия.

Власти Великобри-
тании выдали сотни 
разрешений на посто-
янное проживание в 
Соединенном Королев-
стве состоятельным 
россиянам. Скорость 
получения такого раз-
решения зависит от 
суммы инвестиций в 
британскую экономику. 
Так, по свидетельству 
газеты The Daily Mail, 
за 10 млн фунтов вид на 
жительство в Туманном 
Альбионе можно полу-
чить через пару лет по-
сле подачи заявления.

Однако у многих 
британцев новый за-

кон вызывает скепсис. 
Министр внутренних 
дел в теневом кабине-
те лейбористов Диа-
на Эббот сомневается, 
что законопроект дей-
ствительно направлен 
против организованной 
преступности. По ее 
словам, система бри-
танских заморских тер-
риторий продолжает 
обеспечивать уход от 
налогов в огромных 
масштабах, а ведущие 
британские банки по-
стоянно платят штра-
фы за отмывание денег 
и пособничество крими-
нальной деятельности. 
По данным спецслужб, 
17 банков обогатились 
на проводках грязных 
денег из России. С 2010 
по 2014 год в Лондон из 
нашей страны утекли 
16 млрд фунтов сомни-
тельного происхожде-
ния. Эббот считает, что 
Консервативная пар-
тия, проталкивавшая 
этот законопроект, со-
бирается не столько 
бороться с коррупцией 
и международной пре-
ступностью, сколько 
скомпрометировать 
Россию в угоду своим 
политическим целям. 
Возможно, некоторым 
россиянам, владеющим 
в Лондоне и других 
британских городах до-
рогой недвижимостью, 
будет рекомендовано 
оказать давление на 
Кремль, чтобы тот пре-
кратил мешать Западу 
в Сирии и на Украине. 
Им недвусмысленно да-
дут понять, что иначе 
их британская недвижи-
мость будет объявлена 
криминальным приоб-
ретением и конфиско-
вана.

  Под дамокловым мечом   Развенчание мифа

Ведущий рубрики Николай Иванов

Богатые россияне в панике - появились 
сообщения о том, что на днях британские 
власти получат от парламента разреше-
ние изымать у российских нуворишей 
дорогую недвижимость, нажитую нечест-
ным путем.

Лондонская ловушка 
для российских 
богачей

В США вышла 
сенсационная 
книга Майкла 

Хогана, которая 
разрушает стеро-

тип о счастливой 
семье Джона и 

Жаклин Кеннеди. 
Многие амери-

канцы считали эту 
семью образцом 
для подражания. 

Однако внешне 
успешный брак 

четы Кеннеди на 
самом деле ока-
зался иллюзией.

Семейные тайны Жаклин 
и Джона Кеннеди
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Говорят, что заработать - 
это полдела, главное - су-
меть сохранить и приум-
ножить! Как экономить и 
правильно инвестировать 
свои деньги, как проверить 
достоверность информа-
ции и каким информацион-
ным источникам можно до-
верять? Об этом и о многом 
другом сегодня нам рас-
скажут наши специальные 
гости рубрики Светлана 
Сергеевна и Виктория Ива-
новна, клиенты ООО «Ин-
вест-Проект» и КПК «Ин-
вест-Проект».

- Добрый день, скажите, 
как давно вы стали называть 
себя инвесторами? Расскажи-
те нашим читателям о том, 
как вы защитились от недо-
стоверной информации.

- Здравствуйте! Меня зо-
вут Светлана Сергеевна, я 
пенсионерка, называюсь 
инвестором с 2013 года. Вы 
спрашиваете меня, как за-
щититься от недостоверной 
информации? Я отвечу так: 
от недостоверной информа-
ции вам помогут защититься 
только собственное небез-
различие и обоснованное же-
лание получить максималь-
но полную информацию по 
тому или иному вопросу. Все 
мы знаем, что лучшая защи-
та - это нападение. Разные 
компании распространяют 
негативную информацию о 
конкурентах, всячески кле-
вещут друг на друга. Это 
очевидно, ведь они конкури-
руют между собой. Мы про-
стые люди, мы очень довер-
чивы, особенно когда читаем 
плохие отзывы и формируем 
мнение на основе прочитан-
ного. Я считаю, что необхо-
димо принимать решение и 
изучать материал самосто-
ятельно, вместо того чтобы 
получать информацию со 
стороны. Нужно не ленить-
ся, а ехать и разговаривать!

- Виктория Ивановна, 
что вы можете добавить 
по этому вопросу?

- Я в прошлом учитель мате-
матики, раньше мечтала о том, 
что мы когда-нибудь сможем 
жить так же, как буржуа на За-
паде. Размещать свои средства и 
получать за них ренту. Я стала 
инвестором год назад, приехала 
в компанию, мы пообщались 
и остались довольны друг дру-
гом, так сказать. Я получила 
информацию, что называется, 
из уст в уста. Меня ознакоми-
ли с документами. Я оценила 
уровень специалистов и каче-
ство оказанных мне консуль-
тационных услуг. За год между 
мной и компанией выстроилась 
доверительная работа, в кото-
рой ни разу не возникло форс-
мажорных ситуаций и недопо-
нимания. Я доверяю компании, 
которая исправно платит мне 
мои проценты по договору.

- Вы знаете, чем занима-
ется холдинг?

- Холдинг занимается 
привлечением инвестиций 
с целью размещения их на 
высокодоходных рынках, 
обеспечивая так называемый 
пассивный доход клиентам. 
Насколько я знаю, размещать 
суммы можно от 50 тысяч ру-
блей. Правда, с такой суммы 
на личные нужды много не 
заработаешь! Я инвестирова-
ла сразу 700 тысяч и получи-
ла 26% годовых. В холдинге 
есть и другие предложения 
для размещения свободных 
средств - это КПК «Инвест-
Проект» со ставкой 17,5%. 
Деятельность кооператива 
регулируется Центральным 
банком РФ, - рассказывает 
Светлана Сергеевна.

- Виктория Ивановна, а 
вы каким продуктом поль-
зуетесь в Инвест-Проекте?

- Я выкупила «дольку» в су-
ществующем бизнесе, теперь я 
почти бизнесмен. Но так как я 
в этом ничего не понимаю, за 
меня бизнесом занимаются про-
фессионалы. Меня привлекла 
процентная ставка, равная от 28 
до 32% годовых (ставка зависит 
от суммы и срока размещения 
денежных средств).

- Могли ли вы когда-ни-
будь подумать о том, что 
станете инвестором? Рас-
скажите свою историю.

- Конечно же нет! В моей 
истории нет ничего особенно-
го. О том, что можно вложить 
сбережения и получать с них 
хорошие дивиденды, я узнала от 
знакомой. Я очень благодарна 
ей, потому что моя жизнь из-
менилась в лучшую сторону, у 
меня появилась возможность 
ездить на лечение в санатории 
регулярно, я выезжаю 4 раза 
в год. Когда узнала о таком ис-
точнике дохода, я, конечно, не 
поверила, сказала, что она не 
так уж молода, а все еще верит 
в сказки. Прошло полгода, под-
руга регулярно получала про-
центы на свою сберегательную 
книжку, а я все никак не могла 
решиться. В один прекрасный 
день она позвала меня с собой 
на семинар, который устраива-
ла компания «Инвест-Проект». 
Семинар назывался «Стратегия 
сбора урожая». Скажу честно, 
мне понравилось! Не все, конеч-
но, было понятно, но одно я для 
себя уяснила: нужно приносить 
деньги и размещать! Я продала 
свою дачу, все равно внуки ко 
мне не приезжали, у них уже 
свои дачи построены. А мне со-

держать домик было тяжелова-
то, вот я и решилась его продать, 
а вырученные деньги вложила 
под проценты. Ни одного дня не 
пожалела, если бы раньше уз-
нала, что можно так сделать, не 
батрачила бы на огороде.

С вашего позволения я не-
много пофилософствую! Итак, 
начиная свой путь к финан-
совой независимости, не ожи-
дайте мгновенных чудесных 
результатов. Если вы искренне 
хотите собрать большой фи-
нансовый урожай, вы сначала 
должны посеять много финан-
совых семян. Деньги, которые 
вы зарабатываете, - это ваши 
семена, поэтому сейте их ра-
зумно в различные плодород-
ные места, и они вернутся к вам 
еще большим количеством себе 
подобных. Вы должны много 
думать и много работать, если 
искренне хотите собрать боль-
шой урожай. Прилагайте посто-
янные усилия к увеличению ва-
ших доходов. Используйте рост 
доходов на то, чтобы сеять все 
больше семян на все больших 
площадях, и вы всегда сможете 
собирать все большие и боль-
шие урожаи. Для этого, безус-
ловно, нужно быть сильным! 
Сильный характер - это награда 
за стойкость в трудные времена, 
а добродетельность - порожде-
ние сильного характера. Вы ни-
когда не добьетесь настоящего 
успеха, пока не обретете в пер-
вую очередь характер и добро-
детельность.

- Как вы думаете, каким 
образом потенциальные кли-
енты приходят в Инвест-
Проект?

- Приходят так же, как и мы, - 
по рекомендации! В это трудно 
поверить, но все приходят сами. 

Если вы только обратили вни-
мание на такой способ получе-
ния дохода, то относитесь к не-
доверчивым клиентам, потому 
что данная модель получения 
дохода доступна уже около
10 лет. Если вы еще сомнева-
етесь, но очень хотите попро-
бовать, тогда вложите хотя бы 
небольшую сумму и получите 
свои первые дивиденды. Вы 
превратитесь в настоящих ин-
весторов, которые пополняют 
свои вклады ежеквартально. 
Вы привыкнете к новому ис-
точнику заработка и научитесь 
капитализировать и пополнять 
свои инвестиции ежемесячно. 
Начисляют и выплачивают 
проценты ежемесячно, пере-
числяя на расчетный счет или 
банковскую карту. Безопас-
ность инвестиций обеспечива-
ется привлечением страховых 
компаний для страхования 
финансовых рисков: ООО СК 
«РОСИНКОР Резерв», ли-
цензия ЦБ РФ СИ №3535 от
4 февраля 2015 г. РОСМЕД, ли-
цензия ЦБ РФ СИ №3451 от 27 
октября 2016 г., - говорит Свет-
лана Сергеевна.

Маргарита Зиновьева

ЛИЧНЫЕ СЧЕТА
НА ЛИЧНЫЕ НУЖДЫ

Реклама

СПРАВКА 
О КОМПАНИИ
В структуру холдинга входят 
Фонд финансового управления 
«Благодетель», контролируется 
Министерством юстиции, www.
fond-msk.ru, ООО «Финансовый 
аналитический центр «Инвест-
Проект», представленный на рын-
ке с 25.01.2011 г. (www.afc-law.
ru, www.afc-accounting.ru, www.
afc-business.ru, www.afc-safety.
ru), ООО «Микрокредитная ком-
пания «Онего Заем», сведения о 
которой внесены в государствен-
ный реестр микрокредитных 
организаций и контролируются 
Центральным банком РФ, КПК 
«Инвест-Проект», контролируется 
СРО и Центральным банком РФ.
Телефон горячей линии
8(495) 212-93-77
www.vklad-msk.ru
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Долевое строительство 
всегда связано с опреде-
ленным риском. К сожа-
лению, не всем на пути 
попадаются добросо-
вестные застройщики. 
Многие обманутые доль-
щики годами ждут своих 
квартир, и их армия по-
стоянно пополняется но-
выми участниками.

Долевое строительство - 
как лотерея: повезет - счаст-
ливчик отметит новоселье в 
срок. Если у застройщика 
начнутся проблемы, можно 
легко потерять вложенные 
деньги. Сегодня государство 
признает, что не в состоянии 
защитить интересы доль-
щиков.

В 2016 году российское 
правительство создало ком-
пенсационный фонд для 
страхования рисков участ-
ников долевого строитель-
ства. Из фонда должны 
выделять средства на за-
вершение недостроенных 
объектов в случае, если ин-
вестор обанкротится. Но 
фонд пока не заработал, 
а чиновники вынуждены 
признать, что пострадав-
ших дольщиков становится 
все больше. Если в октябре 
2016 года таких людей было 
38 тысяч, то сегодня уже 
39,95 тысячи человек.

Мы попытались на при-
мере одного жилого ком-
плекса выяснить, как люди 
оказываются в такой кри-
тической ситуации и почему 
власти не хотят им помочь.

Сказка, ставшая 
триллером

Жилой комплекс 
«Марьино-Град» на сво-
ем официальном сайте до 
сих пор зазывает покупа-
телей. Правда, продаются 
не квартиры - они распро-
даны, а мансарды в сим-
патичных четырехэтаж-
ных домиках. Рядом лес и 
речка с забавным назва-
нием Незнайка. Впрочем, 
за красивой виртуальной 
картинкой стоит совсем 
некрасивая история. Будет 
ли здесь жилой квартал, 
неизвестно, зато уже есть 
больше 2 тысяч дольщи-
ков, отчаявшихся полу-
чить обещанное жилье.

Вячеслав Мартьянов на-
шел этот комплекс случай-
но. Ехал мимо на машине и 
увидел кишащую строите-
лями площадку. Часть кир-
пичных коробок уже была 
готова, а где-то даже укла-
дывались крыши. С первого 
взгляда становилось ясно: 
город будет, саду цвесть!

Сейчас все дольщики 
признают: тревожные «зво-

ночки» были. Стоимость 
квадратного метра была 
ниже, чем в аналогичных 
кварталах, интернет кипел 
возмущенными сообще-
ниями, что на застройщике 
уже висят два проблемных 
недостроя. Но милые де-
вушки в отделе продаж за-
верили молодую семью, что 
опасаться нечего.

Вячеслав заключил до-
говор и снял квартиру 
рядом с застраиваемым 
участком. Теперь Мартья-
новы каждый день наблю-
дали, как растет их буду-
щий дом.

Но в начале 
2015 года толпы 
рабочих куда-
то исчезли, 
п о к и н у л а 
с т р о й п л о -
щадку тяже-
лая техника. 
Обещанных 
к началу 2016 
года ключей ни-
кто не получил.

В Новой Москве 
чиновники без 
полномочий

Первую жалобу в сто-
личный комитет по обе-
спечению реализации ин-
вестиционных проектов в 
строительстве и обеспече-
нию реализации долевого 
строительства, известный 
как Москоминвест, Сергей 
Вербицкий, член иници-
ативной группы обману-
тых дольщиков, написал 
летом 2015 года. С тех пор 
он стал тем человеком, кто 
исправно ходит по чинов-
ничьим кабинетам, пишет 
обращения и заявления, а 
также стоит в пикетах и 
участвует в митингах. По 
образованию Вербицкий - 
строитель, поэтому быстро 
понял, что острых вопросов 
здесь более чем достаточно.

«Власти вообще не в 
курсе того, что происхо-
дит. В Москоминвесте нам 
сообщили, что здесь долж-
но быть 345 машино-мест, 
к тому же планируется га-
ражный комплекс. В Мос-
комархитектуре назвали 
цифру 467. Они не смогли 
даже между собой догово-
риться», - говорит Сергей.

В чиновничьих кабине-
тах творятся поистине уди-
вительные дела. Заявление 
дольщиков в столичную 
прокуратуру загадочным 
образом попало в прокура-

туру Тульской обла-
сти. «Мне оттуда 

позвонил чело-
век и спросил, 
что у них де-
лает заявле-
ние по Новой 
Москве. От-
куда я знаю? 
Я его отправ-

лял в москов-
скую прокура-

туру», - удивляется 
Вербицкий и перечис-

ляет, куда они обращались: к 
президенту, в префектуру, 
в правительство Москвы, 
Госдуму и еще во множе-
ство инстанций. Все жалобы 
спускаются в столичный де-
партамент развития новых 
территорий. Там указывают 
на какие-то распоряжения 
за 1995 год и говорят, что 
люди сами виноваты. Они 
должны были понимать, что 
долевое строительство - это 
всегда риск. Обманутым мо-
жет быть каждый дольщик.  
Это бизнес, а государство не 
может вмешиваться в дела 
коммерсантов.

«У них нет полномочий 
решать такие вопросы. Де-
партамент развития новых 
территорий создали, а полно-
мочиями не наделили. Чи-
новники занимаются тем, что 
рекламируют новое жилье», - 
рассказывает Вербицкий.

Дольщики даже пред-
лагали обсудить, что сами 
могут сделать для депар-
тамента, чтобы он затем 
помог им. «Отвечают, что 
неплохо бы провести но-
вые законы. Например, во 
многих регионах властям 
разрешено искать ново-
го инвестора, который со-
гласится достроить бро-
шенный объект за свой 
счет, но за это получает 
выгодный участок земли 
для новой стройки. В Мо-
скве такого и в помине нет. 
Здесь вообще нет никаких 
инструментов для решения 
проблемы обманутых лю-
дей», - продолжает Сергей.

В феврале 2017 года люди 
все-таки добились прове-
дения проверки своего ин-
вестора. Оказалось, что со 
счетов всех строек, кото-
рыми занималась компания, 
в общей сложности было 
выведено порядка 4,4 мил-
лиарда рублей. С большим 
трудом открыли уголовное 
дело по статье «Мошенни-
чество в особо крупных раз-
мерах» неустановленными 
лицами. Несостоявшиеся 
новоселы недоумевают: ка-
кие же они неустановлен-
ные, если имена руководи-
телей компании известны 
каждому из них?

«Стройка остановилась 
в 2015 году, а проверяющие 
увидели, что деньги ис-
чезли в конце 2016-го. Не-
ужели опытные городские 
чиновники полтора года не 
замечали, что со счетов вы-
водятся средства?» - вопро-
шает Вячеслав Мартьянов. 
У этих людей безвыходное 
положение: расторгать до-
говор опасно, в этом слу-
чае деньги точно никто не 
вернет. Судиться тоже бес-
полезно - здесь дольщику 
гарантируется лишь кро-
шечная неустойка.

Наталья Пуртова

Девять лет назад Государ-
ственная дума приняла сразу 
два закона, которые, казалось 
бы, полностью защищали ин-
тересы частных инвесторов. Но 
жизнь показала, что законода-
тельство не смогло гарантиро-
вать им безопасность вкладов. 
Почему? С этим вопросом мы 
обратились к эксперту Обще-
ственной палаты РФ Владими-
ру САМОШИНУ:

- Долевое строительство - риско-
ванный проект и для инвесторов, и для 
дольщиков. Обе стороны это понима-
ют, но и признают обоюдную выгоду. 
Покупая квартиру на этапе строитель-
ства, люди могут сэкономить до 30-40 
процентов своих средств. Застройщи-
ки, в свою очередь, тоже предпочитают 
иметь дело с деньгами частных инве-
сторов, а не с банками. Выдавая кре-
дит, финансовые организации строго 
следят за расходованием денег и вы-
ясняют отношения с помощью штра-
фов или судебных исков. Дольщики 
же практически не защищены. Только 
если они активны и хорошо организо-
ваны, могут добиться справедливости. 
Между тем граждане по-прежнему 
предпочитают рисковать. В 2016 году 
в долевое строительство было вложе-
но 1,5 триллиона рублей, из них 940 
миллиардов принесли дольщики. Го-
сударство предпринимало попытки 
защитить их интересы, но пока безре-
зультатно. Принятые законы, а также 
множество внесенных в них поправок 
всего лишь смягчили ситуацию, оста-
вив нерешенными основные противо-
речия, которые стали причиной роста 
числа обманутых дольщиков.

Во-первых, нельзя допускать ситу-
ации, когда дольщики участвуют в стро-
ительстве огромных жилых комплек-
сов, где счет идет на тысячи квартир. 
При привлечении больших финансов, 
расходование которых невозможно 
проконтролировать, люди, скорее все-
го, будут обмануты. Закон эту тему обо-
шел стороной. Государство, напротив, 
заинтересовано в том, чтобы строить 
максимум жилья на минимуме про-
странства. 

Во-вторых, компания-застрой-
щик должна иметь собственные сред-
ства, а не заемные. Если девелопер 
обладает достаточными деньгами, он 
способен довести стройку до конца. В 
противном случае бизнесменам при-
ходится постоянно брать кредиты. 
Один объект начали, не закончили, 
денег не хватило. Берут кредит под 
второй объект, и все средства броса-
ют на первый. Пирамида создана, но 
очень скоро она обрушится.

В-третьих, из процесса строитель-
ства исключены сами дольщики. Их 
называют инвесторами, но до контро-
ля застройки не допускают. Люди не 
понимают, куда уходят их деньги. При 
этом сами чиновники законодательно 
сняли с себя обязанность следить за 
строительством, а также не должны 
отвечать за результат. Таким образом, 
инвестор безнаказанно может делать 
с огромными деньгами все что угодно.

Почему власти не пытаются усо-
вершенствовать эти документы? А им 
это невыгодно. Есть множество ла-
зеек, с помощью которых чиновники 
получают свою долю от бизнесменов. 
Поэтому можно предполагать, что 
законы останутся в несовершенном 
виде еще очень долго. Поправки ни-
чего не изменят. Можно шлифовать 
нормальный документ и довести его 
до хорошего рабочего состояния. Но 
шлифовать изначально непригодные 
для жизни законы бесполезно.

ДОЛЕВОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО - 
лотерея на рынке недвижимости

Минстрой 
насчитал 714 
проблемных 

жилых объектов 
в 67 регионах 

России. Это почти
40 тысяч 

обманутых 
дольщиков.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
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Младшего сержан-
т а - к о н т р а к т н и к а 
Владимира Колес-
никова, служившего 
разведчиком, род-
ные и друзья нача-
ли искать 18 мая. 
22-летний парень в 
тот день должен был 
приехать домой с по-
лигона Прудбой, но 
мать его так и не до-
ждалась. 23 мая она 
обратилась в поли-
цию и к волонтерам 
за помощью. 24 мая 
волонтеры обнару-
жили контрактника 
закопанным в Горо-
дищенском районе у 
трассы рядом с Вол-
гоградом.

Шекспир 
отдыхает

Перед тем как за-
ехать домой, Владимир 
отправился к своей де-
вушке Валерии, но они 
сильно поссорились и 
даже решили расстаться. 
В тот же день контрак-
тнику назначил стрелку 
бывший возлюбленный 
Валерии. Давние счеты 
из-за ревности и любви 
к одной девушке парни 
решили выяснить один 
на один. Вот только 
разведчик-то приехал 
один, а экс-кавалер при-
хватил с собой двоих 
друзей и биту. Парни 
схватили Владимира за 
руки, а 27-летний Марк 
Нарцев избивал его сна-
чала кулаками и битой, а 
потом всем, что подвора-
чивалось под руки. Один 
из ударов кирпичом по 
голове оказался для бес-
помощного соперника 
смертельным.

Просто убить и за-
копать парня, который 
увел у него девушку, 
ревнивцу показалось 
мало. Марк снял с Вла-
димира форму, выта-
щил из его же машины 
противогаз и, надев все 
это на себя, отправился 
к Валерии: захотел сра-

зу двух зайцев убить - и 
от соперника избавить-
ся, испортив его репута-
цию, и вернуть девушку.

Воплощать ковар-
ный план в действие 
Марк начал с СМС-
сообщения Валерии, 
которое отправил с те-
лефона Владимира. В 
нем была просьба спу-
ститься из квартиры 
на улицу к подъезду.

Девушка думала, что 
Владимир пришел с 
ней мириться. Но пере-
одетый в чужую форму 
Марк, скрывая лицо под 
противогазом, не гово-
ря ни слова, стал изби-
вать свою бывшую.

Валерии с трудом 
удалось сбежать от 
лже-Владимира, но 
травмы оказались на-
столько серьезными, 
что позже ей пришлось 
ехать в больницу. Рыдая 

в голос, девушка позво-
нила Марку и попроси-
ла у него защиты. Она 
же не догадывалась, 
что избил ее вовсе не 
Владимир, а тот, у кого 
она просит помощи.

- Расчет был сде-
лан верно. Сразу после 
случившегося постра-
давшая позвонила по-
дозреваемому и стала 
жаловаться на своего 
ухажера. Злоумышлен-
ник примчался уте-
шить подругу, но уже в 
гражданской одежде, 
- рассказала корреспон-
денту «МН» старший 
помощник СУ СКР по 
Волгоградской области 
Наталия Куницкая.

Сердце матери
не обманешь

Марк понимал: оду-
рачить девушку и сде-

лать так, чтобы 
она больше не хо-
тела видеть Вла-
димира, ему уда-
лось. Но как быть с 
родными убитого?

С телефона Колес-
никова Марк послал 
несколько эсэмэсок 
его матери. Сообще-
ния должны были на-
вести родных на мысль 
о том, что Владимир 
совершил преступле-
ние и теперь скрыва-
ется. 18 мая Марк на-
писал: «Мама, я попал 
в ДТП, сбил человека. 
Не знаю, что теперь и 
делать!» - и сразу от-
ключился. Встрево-
женная родительница 
пыталась звонить сыну, 
но тщетно. 19 мая по-
ступило еще одно сооб-
щение: «Мама, я избил 
свою бывшую девушку, 
как мне быть?» После 
этого мать заподозри-
ла неладное - ее сын 
никогда бы не поднял 
руку на женщину.

После заявления 
матери в полицию сле-
дователи возбудили 
уголовное дело, стали 
отрабатывать все свя-
зи пропавшего и в ре-
зультате остановились 
на версии «конфликт 
- ревность». Так выш-
ли на Марка, ведь о 
том, что у мужчин был 
давний конфликт на 
почве любви к одной 
девушке, знали многие 
в окружении обоих.

«...По уголовному 
делу по статье «Убий-
ство» были задержаны 
подозреваемый 27-лет-
ний мужчина и двое 
его сообщников 19 и 
16 лет», - сообщили в 
СУ СКР по Волгоград-
ской области. Моло-

дые люди отпирались 
недолго и рассказали, 
как убивали контрак-
тника.

Сбежать
помогла собака

Расчетливый Марк 
отличился даже после 
задержания - сбежал 
от полицейских, когда 

те вместе с задер-
жанным отпра-
вились к нему на 
квартиру, чтобы 
забрать спрятан-
ные вещи убито-
го. Но в квартире 
оставалась соба-
ка Марка - стаф-

фордширский те-
рьер. Бойцовский 

пес стал бросаться на 
полицейских, и Марк 
предложил закрыть 
пса в комнате, но для 
этого, мол, надо снять 
наручники. Полицей-
ские согласились, а 
ничем не скованный 
Нарцев, пятясь назад 
вместе с собакой, за-
крыл перед их носом 
дверь, оттолкнул соба-
ку и драпанул в остав-
ленную открытой 
входную дверь.

Ревнивца ищут уси-
ленные наряды по-
лиции и кинологи с 
собаками. Нарцев 
объявлен в розыск. 
Полицейские просят 
местных жителей по-
мочь им в его поисках, 
предупреждая: убийца 
изобретателен и очень 
опасен.

Ольга Поплавская

Любовный треугольник
со смертельным исходом
Насколько извращенной и изощренной 
бывает месть ревнивца, показала трагедия, 
разыгравшаяся недавно в Волгограде.

-
с 

лес-
слал 

отли
задер
от п

те
ж

р
пес

поли
пред

Вменяемый «артист-психопат»
Виктор КИСЛЯКОВ, судебный эксперт, 
психолог по уголовным делам:
«Убийства из ревности совершаются до-
вольно часто. Но в 90% случаев они носят 
аффективный характер: пришел муж домой, 
застал любовников, не сдержался, убил обо-
их. А вот подготовленные убийства из ревно-
сти случаются редко. Люди так устроены, что 
со временем чувства и эмоции идут на спад. 
Замысел убийства не доходит обычно даже 
до стадии планирования. Но есть категория 
людей, зацикленных на эмоционально важ-

ной для них ситуации. У таких эмоции идут 
на спад медленнее, чем у остальных. Марк 
- человек, безусловно, «застревающий», пси-
хопат, способный на изощренную и жестокую 
месть. Кроме того, у него отсутствуют со-
весть, сострадание и жалость. Прослежива-
ется также игровой мотив деятельности: ему 
явно доставляет удовольствие играть роль и 
выстраивать сцены. Его бы таланты, энергию 
и изобретательность да в мирное русло... Но 
в жизни, да и в искусстве, построить идеаль-
ную сцену удается редко. Совершить идеаль-
ное убийство, как хотел Марк, еще сложнее. 
Что-то обязательно пойдет не так».

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Марк Нарцев 
объявлен в розыск

Погибший Владимир Колесников никогда
бы не поднял руку на женщину

Ф
О

ТО
 ГУ М

В
Д

 П
О

 В
О

Л
ГО

ГРА
Д

С
КО

Й
 О

БЛ.

Ф
О

ТО
 И

З
 С

О
Ц

С
Е

ТЕ
Й

Наверное, многие пассажиры 
метрополитена задавались во-
просом, что это за странные чер-
ные контейнеры-бочки стоят на 
каждой станции. И это относится 
не только к московскому метро.

Ответ прост. Это контейнеры, 
которые должны обезопасить те 
самые подозрительные предметы, 
бесхозные сумки и пакеты, о кото-
рых регулярно предупреждают по 
громкой связи метрополитена. Чер-
ные бочки - это противобомбовые 
сейфы, в которых должны хранить-
ся взрывные устройства в случае их 
обнаружения вплоть до их обезвре-
живания.

Их название - взрывозащитный 
контейнер (сокращенно ВЗК), или 
противобомбовый сейф (ящик для 

бомб, бочка). Еще с десяток лет
назад о нем знали лишь военные да 
рабочие нефтегазовой и горноруд-
ной промышленности, сейчас ВЗК 
- штатный атрибут метрополите-

нов не только столицы, но и Санкт-
Петербурга, Нижнего Новгорода, 
Новосибирска, Екатеринбурга, Ка-
зани и Самары.

Взрывозащитный контейнер 
должен обеспечивать возмож-
ность дистанционной загрузки и 
выгрузки подозрительного пред-
мета, дистанционного закрывания 
и открывания крышки контейнера 
с помощью мобильного робототех-
нического комплекса или ручного 
манипулятора, а также возмож-
ность его транспортировки в слу-
чае эвакуации.

Массово в российских подземках 
«бронесейфы» начали ставить в 

2014-м. Первыми станциями, кото-
рые оборудовали ими, стали при-
вокзальные платформы «Курская», 
«Киевская» и «Комсомольская» 
Московского метрополитена.

Петербургские защитные кон-
тейнеры, в отличие от московских, 
ставятся на тележку и прячутся в 
подсобные помещения. Кроме того, 
они способны защитить не только от 
бомб, но и от химического оружия.

В метро Москвы стоит около 300 
контейнеров. Стоимость одного -
1 200 000 рублей. Срок службы не 
менее 7 лет с момента ввода в экс-
плуатацию.

Валерий Мальчев

Черные бочки в московском метро
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Главный орган ООН по 
водным проблемам UN-
Water сообщил, что на Земле 
около 35 млн куб. км пресной 
воды, но из них потенциаль-
но доступны для использова-
ния человеком только 13%. 
Они хранятся в подземных 
грунтовых водах, еще около 
3% - в озерах и реках.

С одной стороны, еще из 
уроков географии известно 
о круговороте воды в приро-
де и о том, что общий объем 
воды со времен «создания» 
Земли не изменился: как 
был 1500 млн куб. км, так и 
остался (включая соленый 
Мировой океан, на который 
приходится 98% водных ре-
сурсов планеты). Но про-
блема в том, что год от года 
качество пресной воды ухуд-
шается, в основном из-за ан-
тропогенного воздействия. 
По данным ученых, из-за 
добычи подземных вод, не-
обходимых в том числе для 
выращивания скота и сель-
скохозяйственных культур, 
дельты рек мелеют, а десят-
ки тысяч больших плотин 
искажают естественные по-
токи рек, от которых зависе-
ли экосистемы на протяже-
нии тысячелетий. Добавьте 
сюда ущерб от загрязнения 
рек нечистотами из канали-
заций, сельхозудобрениями, 
пестицидами и нефтепро-
дуктами, и станет понятно: 
чистой воды на Земле оста-
ется все меньше и меньше.

Вода живая 
и мертвая

Если загрязнение воды 
продолжится, то уже через 20 
лет половина населения всего 
мира столкнется с угрозой вод-
ного дефицита. На фоне таких 
прогнозов ученых один из 
наиболее перспективных пу-
тей обеспечения людей водой 
- опреснение морской воды. 
Этот способ сегодня не даст 
«пересохнуть» прежде всего 
засушливым и малообводнен-
ным территориям, примыкаю-
щим к морским берегам.

Путем опреснения морской 
воды проблему водоснабже-
ния решают Китай, Япония, 
Кипр, Испания, США, Изра-
иль, Казахстан, страны Пер-
сидского залива и многие 
другие. Несмотря на то что у 
тысячи заводов по опресне-
нию воды по всему миру до-
вольно благородная миссия, 

они же зачастую создают 
серьезные экологические 
риски. Удаление соли из мор-
ской воды приводит к образо-
ванию концентрированного 
шлама - «рассола», который 
в два раза тяжелее морской 
воды и содержит примеси, на-
носящие вред морским оби-
тателям при сбросе обратно 
в море. Если избавляться от 
шлама на суше, он, просачи-
ваясь сквозь почву, проникает 
в подземные воды, засаливая 
пресные источники. Кроме 
того, опреснительные уста-
новки выделяют огромное 

количество углекислого газа, 
так как работают на ископае-
мых видах топлива.

Опресненная вода счита-
ется мертвой. При очистке 
она теряет минералы - и по-
лезные, и не очень, - но не мо-
жет полностью избавиться от 
солей брома и содержит, как 
подтверждает ряд исследова-
ний, концентрации дейтерия 
(тяжелых изотопов водоро-
да), вызывающие раковые 
заболевания. В Израиле, уве-
ряют тамошние ученые, на-
селению в качестве питьевой 
поставляют именно мерт-
вую воду. Те, кто занимается 
опреснением морской воды, 
этот факт отрицают.

Тем не менее, понимая важ-
ность сохранения генофонда 
своих народов, большинство 
государств разрешает исполь-
зовать продукцию опресни-
тельных установок только 
для технических и хозяйствен-
ных нужд. Так, на Мальте, в 
Катаре, Объединенных Эми-
ратах и других странах опрес-
ненная морская вода идет на 
нужды сельхозпредприятий и 
промышленности и частично 
в водопровод, но не для упо-
требления внутрь. Питьевая 
вода заво зится из-за рубежа 
и продается в бутылках и на 
розлив. Саудовская Аравия 
импортирует питьевую воду 
из Новой Зеландии, Мальта 
- из Италии. В Кувейте для 
питья используются водопро-
воды, протянутые из Ирака 
и Ирана. На Кипр, когда в за-
сушливые годы заканчивают-

ся собственные запасы в во-
дохранилищах, пресную воду 
везут из Греции.

От Сибири 
до Крыма

В России глобальных про-
блем с пресной водой нет. 
Пока, во всяком случае. Мы 
вообще, если можно так вы-
разиться, водный донор мира. 
Один Байкал чего стоит! Но, 
не ровен час, можем остать-
ся и без его ресурсов. Того и 
гляди шибко «умные» головы 
подмахнут бумаги, позволя-

ющие по трубопроводу экс-
портировать воду из озера в 
северные районы Поднебес-
ной, испытывающие нехватку 
питьевой воды. Слава богу, 
находятся еще чиновники, по-
нимающие, что забор воды 
из озера на продажу будет 
преступлением для будущих 
поколений. Да и хватит уже 
Байкалу вреда, нанесенного 
местным целлюлозным ком-
бинатом! В районе слива в 
озеро воды из отстойников 
образовалась мертвая 
зона, из-за чего часть его 
зарастает водорослями.

Если уж говорить о 
пресноводных пробле-
мах, стоит вспомнить 
Крым. Здесь нехватка 
воды с каждым годом 
ощущается все болез-
неннее. 

В связи с тем, что стали 
экономить на поливе, на-
чалось капиллярное засоле-
ние почв, особенно в северном 
Крыму. Через два года, по сло-
вам ряда специалистов, север 
и центр Крыма превратятся 
сначала в солончаковые пят-
на, а затем сольются и убьют 
сельское хозяйство. Через 20 
лет полуостров может стать 
соленой пустыней, опасаются 
крымчане и эксперты.

Директор «Крымводпро-
екта» Николай Снегур посчи-
тал, что запасов подземной 
воды на полуострове хватит 
на два года и выйти из по-
ложения можно благодаря 
строительству нескольких 
опреснительных заводов. На 

этот счет уже подсуетились 
итальянцы. Цена вопроса - 50 
млрд рублей. Таких денег у по-
луострова нет. Но даже если 
найдутся, экоэксперты уве-
рены: полученные в процессе 
опреснения черноморской 
воды «рассолы» нанесут вред 
экосистеме Крыма. К тому же 
потребуется немало природ-
ной воды, чтобы разбавлять 
опресненную воду для упо-
требления, а также огромное 
количество электроэнергии, 
которой у Крыма нет.

- Ничего пока не говорит 
в пользу предположения о 
том, что через два года запа-
сы подземных пресных вод 
Крыма будут исчерпаны. 
По мнению одних ученых, в 
Крыму пресной воды много 
быть не может, по мнению 
других - подземной воды 
там не может не быть, - го-
ворит директор Института 
водных проблем РАН Вик-
тор Данилов-Данильян.

По его словам, прежде чем 
затевать проекты со строи-
тельством опреснительных 
заводов, надо сделать геофи-
зическое магнитное скани-
рование Крыма, которое на 
глубине до 300 м выявит пер-

спективные водные место-
рождения. «Такую разведку 
можно провести за 2-3 месяца 
и за 40-50 млн рублей, - уверяет 
Данилов-Данильян, - но когда 
высокое начальство слышит, 
что проблему снабжения 

Крыма водой можно решить 
за такие деньги, оно теряет к 
проекту интерес. Зато он про-
сыпается, если стоимость про-
екта оценивается минимум в 1 
млрд рублей. Строительство 
опреснительных заводов как 
раз вписывается в этот кри-
терий. Если итальянцы по-
строят завод, мы столкнемся 
с утилизацией «рассола». Если 
выливать его в открытое 
море в трех километрах от 
берега - ничего страшного, 
но кто у нас будет вкладывать 
деньги в строительство тако-
го трубопровода ради эколо-
гии? Скорее, «рассол» станут 
сливать в ближайшую бухту».

Вода в решете
Сегодня ученые ломают 

голову над тем, как обеспе-
чить человечество пресной 
водой. Например, предлагают 
использовать для этого ги-
гантские водные запасы... под 
океанским дном, которые не 
так давно были обнаружены 
на континентальном шельфе 
по всему миру. Согласно пу-
бликации в журнале Nature, 
запасы воды низкой солено-
сти, спрятанные под морской 
водой, оцениваются в 500 
тыс. куб. км и могут быть ис-
пользованы для доставки в ис-
пытывающие водяной голод 
прибрежные населенные пун-
кты ряда стран. Как говорит 
Винсент Пост из австралий-
ского Национального центра 
по исследованию и изучению 
подземных вод: «Объем это-
го водного ресурса в сто раз 
превышает количество воды, 
извлеченное из-под поверх-
ности Земли за весь XX век, 
и может поддержать неко-
торые регионы в течение де-
сятилетий». Главное - понять, 
как выкачать обнаруженные 
водные запасы. 

А вот ученые из Манче-
стерского университета не-
давно объявили: «Проблема с 
нехваткой воды во всем мире 
будет решена в ближайшее 

время!» В научном журнале 
Nature Nanotechnology ко-

манда физиков опубли-
ковала статью, в кото-
рой описала созданный 
ими уникальный спо-
соб опреснения мор-
ской воды с помощью 
фильтров из графено-
вого «решета». Чтобы 
оно пропускало только 

молекулы воды, коман-
да из Манчестера под ру-

ководством доктора фи-
зических наук Рауля Нэйра 

придумала окислять графен и 
обрабатывать его эпоксидной 
смолой, чтобы при соприкос-
новении с водой наномембра-
ны фильтра не расширялись и 
не пропускали ионы солей.

Судя по всему, ученые не 
оставят нас без воды, но это 
не значит, что, надеясь на 
них, можно продолжать из-
деваться над природой. Луч-
ше всем странам по при-
меру Колумбии и Боливии 
принять закон о том, что 
Земля - живой организм и 
ее надо беречь как любое 
живое существо.

Елена Хакимова

Треть из 7,5 млрд людей 
в мире имеет ограничен-

ный доступ к пресной 
воде. По мере увеличе-
ния населения планеты 

будут расти и проблемы, 
связанные с дефицитом 

воды не только питье-
вой, но и предназна-

ченной для сельского и 
домашнего хозяйства, а 

также промышленности. 
Найдет ли человечество 

способ спасти себя от 
обезвоживания?

ЗЕМЛЕ ГРОЗИТ 
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ит уже 
енного 
м ком-
ива в 
ков 
ая 
о 

-

ли 
на-

соле-
верном 
по сло-
, север 
атятся

давно об
нехватк
будет р

время!
Natu

ман
ко
ро
и
с
с
ф
в
о

мо
да и

ково
зическ

придума
обрабат
смолой, 
новении

5% 5,1%

7,5%

20%

62,4%

Чистая вода
Сточные воды
Воды рек 
Солоноватые воды
Соленые воды Мирового 
океана

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

Если загрязнение воды продолжится, 
то через 20 лет уже половина 
населения всего мира столкнется 
с угрозой водного дефицита. 
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В этом году отдых в дет-
ских лагерях стал короче 
на неделю, а число пала-
точных лагерей сократи-
лось в три раза.

Наступающее лето не су-
лит ничего хорошего нынеш-
ним школьникам: благодаря 
прошлогодней трагедии на 
Сямозере, новым законам и 
финансовому кризису число 
детей, отдохнувших в лагерях, 
резко сократится. Так, в про-
шлом году из федерального 
бюджета на детский отдых 
было выделено 4,6 млрд руб., в 
этом году такие ассигнования 
не предусмотрены: местные 
бюджеты должны финанси-
ровать детский отдых само-
стоятельно.

В ряде регионов, например 
в Перми, заявили о дотации в 
размере 10 тыс. руб. на каж-
дую путевку. При этом сред-
няя цена путевки выросла с 25 
тыс. (в 2016 году) до 28,4 тыс. 
руб. в этом году. Несмотря на 
подорожание, сократилось 
количество дней пребывания. 
Если в прошлые годы про-
должительность около 75% 
путевок составляла 21 день, 
то теперь таких «длинных» 
путевок всего 56%. Каждому 
восьмому ребенку (от общего 
числа отдыхающих) придется 
довольствоваться двумя неде-
лями отдыха, каждый десятый 
отдохнет 18 дней, остальные - 
и того меньше.

«Программы начинаем со-
кращать, делая их более до-
ступными и дешевыми. Так, 
происходит замена выездного 

отдыха на городские лагеря 
при школах и музеях. Дети 
живут дома, а днем приходят 
в лагерь. Это лучше, конечно, 
чем если бы они просто сло-
нялись по улице. Но говорить 
о физическом и психическом 
оздоровлении здесь не прихо-
дится», - считает член Обще-
ственной палаты РФ Елена 
Сутормина.

Информацию о том, что в 
России этим летом заметно 
снизится число загородных 
оздоровительных лагерей, а 
также отдохнувших в них де-
тей, подтвердили в Комитете 
ГД по вопросам семьи, жен-
щин и детей: при школах бу-
дут работать 34 тыс. лагерей 
и всего 10 тыс. загородных. Но 
и в школьный лагерь попадут 
не все.

«Москва приняла закон, 
согласно которому родители, 
имеющие право на льготную 
путевку, могут от нее отка-
заться и забрать 30 ты-
сяч рублей наличными», 
- рассказал генеральный 
директор ГАУК «Мос-
гортур» Василий Овчин-
ников.

Теоретически на эти 
деньги родители могут 
отправить ребенка в под-
московный лагерь на две 
недели или к бабушке в дерев-
ню. Практически же подобная 
монетизация приведет к тому, 
что деньги большинство се-
мей потратят не на отдых де-
тей, а на текущие нужды, уве-
рена Елена Сутормина.

Но проблема не только в 
финансовом кризисе. После 

трагедии на Сямозере был 
принят ряд законов, которые 
поставили крест на палаточ-
ном туризме. В итоге число 
палаточных лагерей этим ле-
том сократится в три раза и 
составит всего 10% от общего 
количества. Даже РПЦ запре-
тила этим летом открывать 
палаточные православные ла-
геря в Ленинградской области.

Эксперты считают такую 
тенденцию удручающей. «По-
ходы - это та вещь, которая 
детей дисциплинирует, - ком-
ментирует заместитель пред-
седателя Совета Союза орга-
низаторов детского активного 
отдыха Ирина Пересецкая. - 
Недавно мы получили письмо 
из Туапсе. Там местные чинов-
ники запретили проживание 
детей в гостиницах, можно 

жить только в детском лагере. 
Это значит, что ни одна дет-
ская спортивная команда не 
поедет в Туапсе! Дети сходят в 
поход и не смогут спуститься и 
неделю пожить у моря, пото-
му что в гостинице запрещено, 
а в лагере путевки на две-три 
недели, и они все раскуплены».

Известный путешествен-
ник, организатор детских ла-
герей активного отдыха Мат-
вей Шпаро не уверен в том, 
что палаточным лагерям в 
этом году вообще разрешат 
работать: «После трагедии в 
Карелии руководителю Рос-
потребнадзора по области 
господину Коваленко предъ-
явлено обвинение, хотя он ни-
какого отношения к трагедии 
на самом деле не имел. Что 
мы в итоге получаем? Теперь 
каждый чиновник будет бо-
яться, что к нему придет про-
куратура. И чтобы себя обе-
зопасить, он будет находить 
какие-то махровые докумен-
ты мохнатого года, о которых 
все давно забыли, приходить в 
лагерь и говорить: вот по это-
му документу ваш объект не 

может работать! Это будет 
топ этого лета! Значитель-
ная часть лагерей будет по 
этой причине закрыта».

Многие лагеря просто 
не откроются. «Уже пош-
ли толпы проверяющих», - 
подтверждает Сутормина.

Получается с детскими 
лагерями, как в старой по-

словице: «Заставь дурака Богу 
молиться...» При этом, несмо-
тря на все строгости новых за-
конов, ЧП в лагерях меньше 
не становится. Летний сезон 
еще толком не начался, а в Уд-
муртии 3 мая уже отравились 
в детском лагере 97 человек.

Аделаида Сигида

ДЕТИ ОСТАНУТСЯ БЕЗ ОТДЫХА?

«Москва приняла закон, согласно 
которому родители, имеющие пра-
во на льготную путевку, могут от нее 
отказаться и забрать 30 тысяч руб-
лей наличными».

ДОСЛОВНО

В законопроект «Об ответствен-
ном обращении с животными» 
внесен пункт о контактных зоо-
парках - гладить и тискать живот-
ных больше не получится.

Этот бизнес появился в России пять 
лет назад. Сегодня у нас в стране при-
мерно 500 контактных зоопарков, из 
них в Москве - около полусотни.

Специализированные фирмы пред-
лагают контактные зоопарки «под 
ключ» - это набор вольеров и живот-
ных с необходимыми ветдокументами. 
«У вас есть возможность создать уни-
кальный мир для детей и взрослых. Ну 
и, конечно, заработать на этом», - при-
глашает сайт одной из таких фирм.

«Буквально несколько лет назад 
трогать животных в зоопарке было 
под запретом, но сегодня это уже не 
фантастика, а реальность! Не упусти-
те свой шанс! Доход - до миллиона ру-
блей в месяц!» - гласит реклама.

Средняя цена «объекта под ключ» 
в Москве - 800 тыс. рублей. Окупае-
мость - около месяца. Так что неуди-
вительно, что контактные зоопарки 
растут как грибы после дождя.

Впрочем, уже к концу этого года 
доходный бизнес рискует оказать-
ся под запретом. Зоозащитники до-
бились внесения пункта о закрытии 
контактных зоопарков в законопро-
ект «Об ответственном обращении с 
животными».

«В первом чтении законопроекта 
этого пункта не было, - комменти-
рует Юрий Корецких, председатель 

общественной организации 
«Альянс защитников жи-
вотных». - Как сообщил ру-
ководитель рабочей группы 
по данному законопроекту в 
Госдуме, депутат Владимир 
Панов, необходимые по-
правки уже внесены. Второе 
чтение законопроекта, те-
перь с поправками, назначе-
но на 8 июня».

Зоозащитники называют 
контактные зоопарки са-
мой жестокой формой 
обращения с живот-
ными. В интернете 
выложены десятки 
видеороликов о том, 
как дети душат и топ-
чут цыплят и морских 
свинок, швыряют кро-
ликов, словно мячики, 
крутят львят за задние 
лапы.

Срок жизни цыпленка в кон-
тактном зоопарке - один-два дня. 
«Цыпленок стоит 15-30 рублей, льве-
нок - 100-200 тысяч. Но это цена на 
легального львенка. На черном рынке 
его можно купить в три раза дешевле», 
- продолжает Юрий Корецких.

Львят держат в контактных зоо-
парках по два-три месяца. Дольше 
они в таких условиях не живут, да это 
и не нужно - взрослого льва не поти-
скаешь.

«Большая часть животных - де-
шевые цыплята и морские свинки. 
Но в каждом контактном зоопар-

ке обязательно должна 
быть изюминка - льве-
нок или кенгуру. Цена на 
диких животных бизнес-
менов не смущает - жи-

вотные окупятся за один 
день», - добавляет Юрий 

Корецких.
Входной билет в контактный 

зоопарк стоит от 200 до 600 рублей, 
пакетик с кормом здесь же продают 
за 50-200 рублей. Итого средний по-
сетитель оставляет в контактном 
зоопарке до тысячи рублей. Прохо-
димость контактного зоопарка - 100-
300 человек в сутки в зависимости от 
места расположения.

«Отработанных» животных кон-
тактные зоопарки с радостью про-
дают защитникам животных. Так 
была выкуплена мартышка Лимон, 
которую три года держали в тесной 
клетке, где животное не могло даже 
встать. Из-за постоянного сидения у 

мартышки атрофировались мышцы. 
Лимона отдали в добрые руки, но он 
так и остался инвалидом. Впрочем, 
выкупать зверей-инвалидов желаю-
щих находится немного.

Очень редко, но бывают случаи, 
когда многострадальную живность 
изымают общественники с полицией. 
Так, из контактного зоопарка на Ар-
бате в Москве за жестокое обращение 
изъяли избитого львенка и нескольких 
обезьян. Владельцы зверинца на их ме-
сто тут же купили новых.

«К сожалению, закон о жестоком 
обращении практически не работает, 
а законы по санитарным нормам и по 
содержанию животных носят реко-
мендательный характер. Поэтому изъ-
ять животных по закону практически 
невозможно», - сетует Юрий Корецких.

Вместе с другими зоозащитни-
ками он намерен добиваться вне-
сения в закон «Об ответственном 
обращении с животными» еще од-
ной поправки - о запрете всех пере-
движных зоопарков и цирков. Ис-
ключение составляет Росгосцирк: 

«Только в Росгосцирке есть вет-
контроль. Другие зоопарки получа-
ют ветсвидетельство на животное, 
оно вскоре умирает, вместо него по 
этим же документам живет другое 
животное, и так до бесконечности, 
подмены никто не замечает, живот-
ные же не чипированы».

Не так давно сам Юрий Корецких 
выкупил в контактном зоопарке ху-
дую, изможденную морскую свинку. 
Принес ее ветеринару. Оказалось, у 
свинки - лишай. Скольких детей она 
успела заразить - неизвестно.

Анна Александрова

Наконец-то енотов оставят без работы
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В интерне-
те выложены де-

сятки видеороликов 
о том, как дети душат 

в объятиях, тискают до 
полусмерти цыплят, 

морских свинок, 
кроликов, 

ежиков. 
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В июне 1941 года полых-
нуло пламя Великой Отече-
ственной войны. И никто 
тогда не знал, что впереди 
четыре года схватки с же-
стоким врагом...

В память о тех, кто отдал 
тогда свою жизнь за Родину, 
застыли в скорби обелиски 
и монументы, взметнулись в 
небо языки пламени Вечно-
го огня, который в массовом 
сознании давно стал частью 
символического образа По-
беды наряду с парадом 9 Мая 
и георгиевской ленточкой.

Вечному огню 
у Кремля - 50!

Впервые Вечный огонь, 
как символ памяти о Великой 
Отечественной войне и по-
гибших в ней солдатах, в Со-
ветском Союзе был зажжен 
6 ноября 1957 года на Марсо-
вом поле в Ленинграде. Имен-
но оттуда спустя десять лет 
он совершил путешествие 
в Москву. 8 мая 
1967 года в Алек-
сандровском саду 
у Кремля торже-
ственно был от-
крыт мемориал 
«Могила Неиз-
вестного солда-
та» и полыхнул 
Вечный огонь. 
Приняв факел от 
Героя Советско-
го Союза Алексея Маресье-
ва, огонь зажег генсек ЦК 
КПСС Леонид Брежнев, что 
свидетельствовало о важно-
сти и грандиозности события.

Указом президента России 
от 8 декабря 1997 года к Веч-
ному огню на Могиле Неиз-
вестного солдата от Мавзо-
лея В.И. Ленина переведен 
государственный Пост №1, 
на который заступает почет-
ный караул Президентского 
полка. Этот мемориал - ме-
сто возложения венков в дни 
праздников, его посещают 
многочисленные делегации, 
в том числе прибывающие в 
Москву с официальными ви-
зитами главы иностранных 
государств и правительств.

Вандализм 
у мемориала

Для большинства россиян 
такие мемориалы - личная 
историческая память. К со-
жалению, не для всех, иначе 
бы от Вечного огня не при-
куривали, как это было в 
Кисловодске, не фотографи-
ровались с вскинутой правой 
рукой в нацистском привет-

ствии, как в Кемеровской 
области, не наносили рядом 
фашистскую символику, как 
в Воскресенске Москов-
ской области, не сжигали 
венки, как в Южноуральске 
Челябинской области, Гор-
но-Алтайске или Советске 
Калининградской области, 
не устраивали пляски, как в 
Нижнем Новгороде...

Есть и более серьезные 
случаи. Например, оскверне-
ние монумента на площади 
Революции в Вологде при-
вело к взрыву газа, выход 
которого был перекрыт бу-
тылкой и другим мусором, 
который вандалы набросали 
в центр бронзовой звезды. В 
результате взрыва она была 
повреждена. Что-то мы упу-
стили в воспитании молодо-
го поколения, для предста-
вителей которого любовь к 
святыням - пустой звук...

Погасшие свечи 
памяти 

К сожалению, отношение 
государства к памяти пав-
ших тоже нормальным не 
назовешь. По оценкам спе-

циалистов, число подобных 
мемориалов во всех регионах 
- около четырех тысяч, и Рос-
сия по числу Вечных огней 
лидирует среди стран мира.

Именно массовость подоб-
ных памятных знаков приво-
дит к девальвации их статуса. 
То и дело раздаются вопро-
сы: а нужно ли нам такое 
море огней, тем более что 
постоянно горит лишь каж-
дый пятый. Не горят Вечные 
огни в Тверской и Тульской, 
Омской и Свердловской об-
ластях, других регионах.

В Орловской области из 
28 мемориалов «Вечный 
огонь» горят только семь. 
Остальные зажигают толь-
ко по праздникам или не за-
жигают вовсе. А ведь среди 
них весьма крупные захо-
ронения. К примеру, в брат-
ской могиле Кривцовского 
мемориала, что в Болхов-
ском районе, покоится бо-
лее 30 тыс. погибших совет-
ских солдат.

Экономят местные власти 
и на захоронении офицеров, 
что в самом центре Болхова. 
Чтобы Вечный огонь горел 
постоянно, нужно за газ в 

месяц платить 11 тыс. ру-
блей. Районные чиновники 
посчитали это роскошью.

«Это безнравственно, - 
считает сопредседатель ре-
гионального отделения Об-
щероссийского народного 
фронта Николай Меркулов. 
- В стране, где добыча газа 
занимает одно из первых 
мест в мире, нет средств на 
поддержание огня памяти».

Подобные проблемы и 
в других регионах России. 
В Красноярском крае пла-
мя постоянно горит лишь 

в Красноярске и 
Норильске, а в 
регионе 42 мемо-
риала «Вечный 
огонь». В Воло-
годской области 
постоянно ра-
ботают только 
четыре Вечных 
огня из 19. Столь-
ко же, но из 36, 
горит в Калинин-

градской области. Осталь-
ные 32 воинских захороне-
ния, где есть чаши Вечного 
огня, находятся на террито-
риях, газификация которых 
не проводилась. Чем руко-
водствовались чинов-
ники несколько деся-
тилетий назад, когда 
закладывали мемори-
алы с чашами Вечно-
го огня, непонятно? 
Ведь ясно, что исполь-
зование газа в балло-
нах не выход.

«Недостаток 
бюджетных 
средств»

На местах, как правило, 
причиной того, что мемори-
алы не работают, по данным 
ОНФ, чаще всего называ-
ют «недостаток бюджетных 
средств на обслуживание». 
Если раньше газ на мемо-
риалы подавался бесплатно, 
то теперь газовые компании 
требуют заключать догово-
ры на поставку топлива и об-
служивание труб и горелок. 
В принципе, понять газови-
ков можно: и газ, и обслу-

живание комплексов - дело 
затратное, да и как бухгалте-
рия может провести по доку-
ментам бесплатную подачу 
газа к мемориалу?

Подсчитано, что в среднем 
содержание комплекса Веч-
ного огня ежегодно обхо-
дится в 150-200 тыс. рублей в 
небольших городах и до по-
лумиллиона - в крупных. Для 
многих муниципальных вла-
стей такие суммы оказались 
неподъемными.

Впрочем, люди считают 
по-другому. Когда погасили 
Вечный огонь в омском пар-
ке Победы, жители на фору-
мах высказали свое возмуще-
ние: «Огонь нужно из вечного 
переименовать в эпизодиче-
ский!», «У городской админи-
страции на корпоративы и 
поездки на халяву за рубеж 
деньги есть, а на святое нет», 
«Вечный огонь был профи-
нансирован миллионами жиз-
ней в 1941-1945 гг.».

Огоньки памяти?
К сожалению, нет зако-

нодательной базы, закре-
пляющей статус таких па-

мятников, в результате чего 
бывает сложно найти ответ-
ственных за их содержание и 
функционирование. «В Рос-
сии действует Федеральный 
закон «Об увековечении 
Победы советского народа 
в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 годов», - по-
яснил адвокат Денис Титов. 
- Однако в документе поня-
тие «Вечный огонь» нигде 
не раскрывается, вопросы 
его устройства и функцио-

нирования не регламенти-
рованы, как и обеспечение 
его вечности. Этот вопрос 
не имеет должного описа-
ния в нормативных актах 
нашей страны». Другими 
словами: в законодатель-
стве РФ понятие «Вечный 
огонь» в принципе отсут-
ствует как юридическая де-
финиция. Получается, что 
это не более чем устойчивое 
выражение, привычное сло-
восочетание, воплощение 
которого в реальность за-
висит от уровня нравствен-
ности и патриотизма кон-
кретного главы конкретной 
администрации. 

Не существует до сих пор 
и технического регламента 
по обслуживанию Вечных 
огней, а ведь речь идет о 
сложном инженерном соору-
жении, которое должно учи-
тывать перепады темпера-
тур, постоянную подачу газа, 
обеспечение безопасности... 

И только сейчас Госдума 
приступила к рассмотрению 
законопроекта, направленно-
го на упорядочивание функ-
ционирования мемориалов 
«Вечный огонь» и «Огонь 
памяти». В первом случае это 
мемориал, где обеспечивает-
ся постоянное горение огня. 
«Огонь памяти» - мемориал, 
где огонь зажигается перио-
дически. Предполагается, что 
инициатива позволит разре-
шить ситуации, когда власти 
отключают «огни» за неиме-
нием средств.

Но нужно ли нам такое 
море огней, когда на терри-
тории небольшого района в 
упомянутой Калининград-
ской области их целых во-
семь? Зачем тыловой в годы 
Великой Отечественной во-
йны Тамбовской области 82 
мемориала с Вечным огнем, в 
то время как в сопоставимой 
по территории и к тому же 
«воевавшей» Калужской - 18?

Во Франции, где впервые 
был создан подобный мемо-
риал, он и остался одним-един-
ственным - Вечный огонь под 
Триумфальной аркой в Пари-
же, зажженный в 1921 году в 
память о павших в Первой ми-
ровой войне. В США, огром-

ной стране, два Вечных 
огня на государственных 
мемориалах и несколь-
ко частных - на могилах 
Джона Кеннеди, Мартина 
Лютера Кинга.

У нас - чуть ли не 
в каждом райцентре. 
Дорог там может и не 
быть, а Вечный огонь - 
непременно.

Вопрос, безусловно, 
сложный и болезненный. 
Не хотелось бы оскор-

бить чувства ветеранов и 
тех людей, родные которых 
погибли во время Великой 
Отечественной войны. Но 
могут ли их утешить Вечные 
огни, которые не горят? Мо-
жет, стоит переделать хотя 
бы те мемориалы в городах, 
где Вечный огонь давно не 
горит? Все будет лучше, чем 
смотреть на потухшую пяти-
конечную звезду. Вот это точ-
но потеря памяти.

Владимир Гондусов

Если Вечный огонь - 
символ вечной памяти 

по погибшим, то в боль-
шинстве регионов Рос-

сии это выглядит так: мы 
помним о фронтовиках... 

только по праздникам. 
Потому что все осталь-

ное время свечи памяти 
погашены, чиновники на 

местах объясняют это 
недостатком средств.

Чтобы Вечный огонь 
горел постоянно, нужно 
за газ в месяц платить 
11 òûñ. ðóáëåé. 
Районные чиновники 
посчитали это роскошью.

ПОЧЕМУ НЕ ВЕЧЕН 
ВЕЧНЫЙ ОГОНЬ?

В стране более 3,6 òûñ. 
мемориалов с вечным огнем, 

из которых  функционирует 
постоянно чуть больше 

20 ïðîöåíòîâ.
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Министерство здравоох-
ранения Ульяновской об-
ласти проводит провер-
ку: в городском роддоме 
скончалась молодая жен-
щина. Почему в россий-
ской глубинке все чаще 
умирают роженицы? 

Череда 
неслучайных 
смертей

Ольгу Варнавскую из 
Ульяновска хоронили в том 
самом роскошном платье, 
которое она совсем недавно 
выбрала в свадебном сало-
не с любимым Сергеем.

Убитый горем жених дол-
го не мог поверить, что его 
Оли - молодой, красивой, 
здоровой (к слову, состояв-
шей в школе олимпийского 
резерва) - больше нет. 

Беременность невесты 
поначалу протекала без про-
блем. Когда на сроке в 16-17 
недель Ольга почувствовала 
себя плохо, ее положили в 
ульяновскую больницу. Че-
рез день Оля позвонила род-
ным. Те успокоились, что у 
нее все хорошо.

Но вскоре девушку увез-
ли в реанимацию: произо-
шла двукратная остановка 
сердца, стремительно стал 
развиваться воспалительный 

процесс. Женщине вколо-
ли большую дозу антибио-
тиков, но это не спасло от 
сепсиса, инфицированного 
выкидыша и эндотоксиче-
ского шока. Ольга умерла. 
Родственники с ее слов поз-
же говорили, что за пару 
дней до ухудшения здоровья 
ей сделали пункцию сосу-
дов пуповины плода, но есть 
большие сомнения, что обо-
рудование при обследовании 
использовалось стерильное. 
«Информация о случившем-
ся известна. Сейчас мы про-
водим проверку совместно 
со следственными органами», 
- комментирует ситуацию 
министр здравоохранения 
Ульяновской области Павел 
Дегтярь. Но что толку-то...

Случай этот, 
увы, не исклю-
чительный для 
Ульяновской об-
ласти. Местные 
СМИ пишут, что 
в конце прошлого 
года умерли еще 
две беременные 
женщины. Тогда 
весь Ульяновск 
сопереживал се-
мье Кати Петра-
ковой. Она умирала в течение 
двух месяцев. Вслед за ней 
скончалась еще одна молодая 
мама - Света Самарцева, ко-
торая пережила свою мерт-

ворожденную дочь на два дня. 
Света, как и Катя, тоже умер-
ла от сепсиса.

А буквально на днях в За-
свияжском районном суде 
Ульяновска был вынесен при-
говор врачу-гинекологу, обви-
ненному в гибели младенца. 

Он принимал 
роды у 33-летней 
Веры Л. Ранее у 
женщины, рожав-
шей впервые, вы-
явили возрастные 
осложнения. Но в 
тот роковой день 
врач Харитонов 
решил, что Вера 
сможет родить 
ребенка сама. В 
итоге мальчик 

родился с нарушением дыха-
ния и вскоре умер. Суд при-
знал Харитонова виновным 
в причинении смерти по не-
осторожности вследствие 

ненадлежащего исполнения 
своих профобязанностей. Вра-
чей готовят в медвузах плохо, 
платят им гроши, вот они и 
работают спустя рукава - кто 
поспорит с таким социальным 
диагнозом?

Гладко было
на бумаге...

Рапорты и отчеты, кото-
рые так любят наши чинов-
ники, уверяют, что качество 
медпомощи в стране не-
уклонно растет. Однако в ре-
альности часто все выходит 
иначе. Недофинансирование 
отрасли, низкие зарплаты, 
воровство и коррупция раз-
рушают медицину, как некий 
социальный сепсис.

В итоге вместо повыше-
ния рождаемости, с помпой 
объявленного ульяновским 
губернатором Морозовым, 

наблюдается обратная карти-
на. По данным Ульяновскста-
та, только в январе 2017 года 
число умерших превысило 
число родившихся на 73,3%. А 
по сравнению с соответству-
ющим периодом прошлого 
года в Ульяновской области 
умерло на 175 человек (или на 
11,0%) больше. Только за один 
год, с 2016 по 2017-й, числен-
ность людей в сельской мест-
ности Ульяновской области 
сократилась на пять тысяч че-
ловек. И не помогли никакие 
губернаторские «дни зачатия», 
когда чиновников отпуска-
ли пораньше с работы для... 
полового созидания. Только 
хохот сопровождал такой на-
чальственный «креатив».

Между тем медицинские 
боссы области редко отка-
зывают себе в возможности 
«пошалить» с финансами. Не-
давно был очередной скандал 
с экс-министром здравоохра-
нения Ульяновской области, 
возглавляющим ныне област-
ную клиническую больницу. 
Областное СУ СК коммен-
тировало: «Преступная схема 
заключалась в искусственном 
завышении покупной цены 
при организации и проведе-
нии электронных аукционов 
и торгов, заключении государ-
ственных контрактов и граж-
данско-правовых договоров 
на поставку и аренду для нужд 
больницы медицинского обо-
рудования, товаров и изделий».

Не о здоровье людей ду-
мают горе-эскулапы, не о со-
хранении их жизней, а как бы 
потуже набить личные карма-
ны. И тут, как говорится, хоть 
стой, хоть помирай...

Евгений Малякин

СВАДЕБНОЕ ПЛАТЬЕ НАДЕЛИ... 
НА ПОХОРОНЫ

О
р
В
ж
ш
я
о
т
в
р
с
р
и

Катя умирала 
в течение двух 

месяцев. Вслед 
за ней скончалась 

еще одна моло-
дая мама.

Обе умерли
от сепсиса.

«Сейчас с работой труд-
но. Мы боялись, что он нас 
уволит», - оправдывается Зоя 
Андреева, продавец из Ново-
московска Тульской области. 
В ИП по продаже строитель-
ных материалов ей платили 
немаленькие по местным 
меркам деньги - 25 тыс. руб. в 
месяц. Поэтому, когда хозяин 
ИП Сергей Фабер предложил 
Зое взять кредит «на разви-
тие бизнеса», она согласилась.

Всего в этом ИП работа-
ли девять человек, и на каж-
дого был оформлен кредит 
на сумму один-два миллиона 

рублей. Когда дело дошло до 
судебных разбирательств, 
выяснилось, таких ИП в Но-
вомосковске у предпринима-
теля было несколько, и все 
работники оказались в дол-
гах, как в шелках.

Сам предприниматель ис-
чез вместе с деньгами. Уди-
вительно, но кредиты всем 
работникам выдал государ-
ственный банк. И это несмо-
тря на то, что практически у 
всех у них ни гроша за душой.

«Квартира, где я живу, 
оформлена на маму. Судеб-
ные приставы могут описать 

только бытовую технику, но 
мы уже нашли свидетелей, 
что холодильник с телеви-
зором тоже мама покупа-
ла», - беззаботно объясняет 
та же Зоя Андреева.

Единственный минус - всем 
должникам по кредитам те-
перь приходится работать без 
трудовых книжек, иначе бу-
дут высчитывать с зарплаты.

После того как хозяин ИП 
исчез, а банк подал на его ра-
ботников судебные иски, горе-
должники обратились в поли-
цию с требованием привлечь и 
Фабера, и сотрудников банка к 
уголовной ответственности. 
Согласно их свидетельским 
показаниям, хозяин ИП угро-
жал в случае отказа от креди-
та не только увольнением, но 
и плохими характеристиками, 
с которыми их бы нигде не 
взяли на работу.

«Когда нас привезли в банк, 
все документы для оформле-
ния кредитных договоров да 
и сами договоры уже были 
готовы», - уверяют постра-
давшие. По их словам, копии 
паспортов, ИНН, СНИЛС 
и другие документы в банк 
предоставлял сам хозяин ИП 
вместе с бухгалтером.

Работникам оставалось 
только поставить на кредит-
ных договорах свои подписи. 
Интересно, что для получения 
кредитов в банки предостав-
лялись поддельные докумен-
ты о том, что все работники 
ИП на самом деле трудятся в 
Москве в некой строительной 
фирме и получают зарплаты 
по 80-100 тыс. руб. в месяц.

«Подписав договоры, мы 
сразу же проходили в кассу, 
вместе с хозяином получали 
денежные средства и пере-
давали ему их тут же в его 
автомобиле», - рассказыва-
ют сотрудники ИП.

Всем им Фабер выдал рас-
писки о том, что обязуется 
вернуть деньги. Вместо это-
го работникам ИП начали 
звонить сотрудники коллек-
торской службы и требовать 
вернуть долг.

Когда хозяин ИП сбежал, 
работники написали в ОБЭП 
коллективное заявление. 
«Сначала они даже не хотели 
заводить уголовное дело по 
факту мошенничества. Нам 
пришлось писать в Генпроку-
ратуру, президенту России и 
так далее, пока не было воз-
буждено уголовное дело в 

отношении Сергея Фабера 
по ч. 4 ст. 159 УК РФ», - про-
должает Зоя Андреева.

«Только по Тульской об-
ласти примерно пятьсот 
аналогичных заявлений от 
пострадавших, которых за-
ставляли брать кредиты ра-
ботодатели, - комментирует
глава Ассоциации адвокатов 
России за права человека 
Мария Баст. - Аналогичная 
ситуация по всей России. В 
основном такие дела рассле-
дуются ни шатко ни валко. 
Сажать мошенников за ре-
шетку правоохранители не 
торопятся».

Пока полиция ищет Фабе-
ра, банк уже нашел крайних 
- ими оказались те самые ра-
ботники ИП. 

По словам Марии Баст, 
подобные дела стали появ-
ляться в судебной практике 
еще в кризис 2008 года: «Тог-
да директора санаториев и 
совхозов прибегали к своим 
подчиненным: братцы, вы-
ручайте, а то нас закроют! 
У вас, мол, ничего нет, вам 
все равно ничего не будет. 
Сейчас подобные кредиты 
приобретают характер эпи-
демии. Тем более что закон 
о том, что у должника могут 
забрать за банковские кре-
диты единственное жилье, 
пока отклонен». 

Анна Александрова

В стране стремительно распространяется новый вид 
мошенничества: предприимчивые работодатели вы-
нуждают своих сотрудников брать кредиты на разви-
тие бизнеса, а потом исчезают вместе с деньгами. В 
должниках остаются ни в чем не повинные граждане. 

Кредит для начальника
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Теперь бабули все пого-
ловно смотрят «Пусть го-
ворят», самая трендовая вы-
ставка грязного белья. Да, 
сплетничать нехорошо, но 
слушать сплетни так при-
ятно, и в какой дом ни зай-
ди, там картошка чистится 
именно под «Пусть говорят». 
Вот только, похоже, гово-
рить уже стало не о чем...

В одной из недавних про-
грамм услышала от героини 
такой рефрен: «Я его не зна-
ла, но по разговору поняла, 
что это, наверное, кто-то 
очень знаменитый». Говори-
ла она о человеке, которого 
я тоже видела и слышала 
впервые, - о Вадиме Мулер-
мане. Некогда популярный 
советский эстрадный певец 
теперь забыт и прозябает в 
горе и безвестности где-то в 
США, бедняжка. Я подума-
ла: неужели «нормальные» 
звезды закончились, если 
нужно откапывать из небы-
тия и ставить в прайм-тайм 
Первого канала историю 
человека, знаменитого, по-
жалуй, только тем, что он 
поругался и что-то там не 
поделил с Иосифом нашим 
Кобзоном? Невольно на-
прашивается вопрос: а что, 

сам Иосиф Давыдович отка-
зался приходить? Вполне до-
пускаю, что даже его имени 
оказалось достаточно, что-
бы сделать рейтинг выпуску. 
Вылилось просто море нена-
висти и обвинений со сторо-
ны звезд третьей величины 
в отношении человека, кото-
рого даже не было в студии, 
чтобы себя защитить. На 
мой взгляд, такое чересчур 
даже для программы, по-
священной тряске грязного 
белья.

В последнее время шоу 
«Пусть говорят» вообще 
сильно изменилось. Раньше, 
в старые добрые времена, 
каждый выпуск становился 
чуть ли не детективом, порой 
закрученным интереснее, 
чем у Агаты Кристи. Бере-
менные подростки, сожите-
ли, убитые собаки, преступ-
ные учителя - всего можно 
было ожидать. Теперь это 
все чаще унылый реклам-
ный буклет, пиар-акция для 
той или иной звезды. Так и 
хочется сказать, переделав 
их же собственный слоган, 
что сегодня в эфире «Пусть 
говорят» невыдуманные 
истории, о которых возмож-
но и нужно помолчать.

Прошлогодний финалист 
шоу «Голос» Александр Па-
найотов рассказал о том, 
как ему удалось похудеть. 
Ведь когда-то Саша был 
довольно упитанным моло-
дым человеком.

Теперь певец вынужден по 
несколько часов в день про-
водить в спортзале, чтобы 
поддерживать свой опти-
мальный вес.

- Я с детства был 
склонен к полноте, но 
это никогда мне особо 
не мешало жить, - го-
ворит Александр. - И 
во взрослом возрасте 
особых проблем из-
за этого не возникало, 
даже когда я «дорос» до 
размера XL и даже XXL. 
Осознание того, что 
нужно браться за себя, 
пришло в один день. 
Фотограф прислал мне 
исходники фотографий 
с одной сессии, и я увидел 
молодого человека, ко-
торый едва помещался в 
кадре! То есть впервые 

я посмотрел на себя свежим 
взглядом и понял, что тут уже 
никакой фотошоп не поможет.

Как рассказывает Панай-
отов, уже на следующий день 
он был в спортивном зале. И 
за четыре с половиной меся-

ца сбросил двадцать кило-
граммов!

- А сейчас делаю все 
возможное, чтобы под-
держивать себя в форме, 

- продолжает певец. - 
Для этого не меньше 
трех раз в неделю 
бываю в спортив-
ном зале: час зани-
маюсь на беговой 

дорожке, час пла-
ваю. Недавно про-

шел курс лимфомасса-
жа - отличная вещь! В 
целом результатом я 
доволен. За исключе-
нием одного момента: 

срочно пришлось ме-
нять весь гардероб! Но 
надеюсь, что этот раз-
мер мне удастся сохра-
нить надолго.

М.Н.

СМОТРИМ ВМЕСТЕ 

с  Татьяной  Веденской

ЛУЧШЕ БЫ МОЛЧАЛИ

- Сценаристу картины 
(это был Эдуард Володар-
ский, к сожалению, не до-
живший до выхода картины. 
- Ред.) пришлось очень не-
просто. Потому что досто-
верных сведений о жизни 
некогда популярного певца 
очень мало, - говорит наш 
собеседник. - Даже вдова 
Вера, дожившая до нашего 
времени (она умерла в 2009 
году), могла дать достовер-
ную информацию лишь о 
том периоде жизни Лещен-
ко, когда они были вместе. 
А это всего семь лет, не так 
много. До сих пор, например, 
неизвестно, за что артиста 
арестовали сотрудники гос-
безопасности. Вроде как за 
то, что во время войны он, 
проживая в Румынии, вы-
ступал перед фашистами. 
А как было на самом деле 
- сложно сказать, архивные 
документы до сих пор за-
секречены. Согласно самой 
распространенной версии, 
умер Лещенко в румынской 
больнице от внезапной бо-
лезни. Нет фактов, что его 
до смерти запытали. Хотя 
об этом тоже говорили, но 
на уровне домыслов и слу-
хов. В общем, автор сцена-
рия, очевидно, немало фан-
тазировал. Но меня куда 
больше покоробило то, что 
сцены пыток представлены 
дико даже с точки зрения 
эстетики. Просто в каких-то 
жутких подробностях. Пока-
зали бы синяки, следы от по-
боев. Но зачем же настолько 
смаковать кровь? Все-таки 
не фильм ужасов - картина о 
судьбе человека.

- А как вам песни Лещен-
ко в исполнении Хабенско-
го? Кажется, уж слишком 
вольное, даже для сериалов, 
обращение с материалом 
- как правило, в таких слу-
чаях ставят оригинальные 
записи.

- Старшее поколение - 
те, кто помнит голос Петра 

Лещенко, конечно, подмену 
заметят сразу. Другое дело, 
что таких проницательных 
все меньше - люди уходят. 
Но, если честно, мне Хабен-

ский не очень понравился 
в этой роли. В то время ис-
полнители вели себя куда 
скромнее нынешних масте-
ров сцены. Поэт Алексей 
Сурков (автор слов попу-
лярной песни военных лет 
«Бьется в тесной печур-

ке огонь») писал пример-
но следующее: «Лещенко 
в своей области, конечно, 
пошляк. Но у него есть не-
обычайная музыкальность, 
в своем жанре он достиг до-
статочно высокого уровня. 
А последующие исполни-
тели, кто пытался петь его 
песни, выглядят и пошло, 
и фальшиво». Я бы отнес 
это высказывание и к Ха-
бенскому в этой роли - он 
слишком выпячивает себя. 
Его молодой коллега, сы-
гравший Лещенко в моло-
дости (актер Иван Стебу-

нов. - Ред.), мне понравился 
больше - именно своей сдер-
жанностью... Вообще, я бы 
не говорил об уникально-
сти Лещенко. В те же годы 
работали Александр Вер-
тинский, Вадим Козин. Они 
более, пожалуй, интересны 
с художественной точки 
зрения. Лещенко все же 
певец ресторанной публи-
ки, слушали подвыпившие 
посетители после третьей 
рюмки. Да, голос очень са-

мобытный, где-то даже уни-
кальный, но считалось - не 
«высокое искусство», интел-
лигенция, например, относи-
лась достаточно сдержанно. 
Но зато как вырос интерес, 
когда его песни запретили! 
Моя передача существует с 
1967 года, и лишь в 1980-м
мне позволили поставить 
Лещенко в эфир. Все эти 
годы люди переписывали 
его песни на «ребра» (спе-
циальные пластинки), пере-
давая друг другу в условиях 
большой секретности. Да 
потому что запретный плод 
сладок!

Марта Черемнова

Помню, когда я была маленькой, бабушка говорила мне 
о том, что сплетничать нехорошо. «Нечего чужое пере-
тряхивать», - убеждала она. Я спрашивала: «А почему 
другие тогда говорят?» «Это невоспитанные люди, - от-
вечала бабуля. - Что поделать, пусть говорят».
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«Переборщили
со «зверствами НКВД»

ХАБЕНСКОГО ВЫБРАЛИ ЗА «НЕРВНОСТЬ» И УШИ
Режиссер Владимир Котт так объяснил свой выбор ис-полнителя главной роли:
- «Брюнет, острый нос, огромные глаза, большие уши...» - так описы-вали Лещенко современники. «Не красавец - но мужское обаяние. А еще драматический нервный характер». Я долго смотрел на фото-графии и фантазировал, кто из нынешних известных актеров на него похож. И решение пришло: Хабенский! Тот же хулиганский взгляд, улыбка, «нервность». Показал фото Лещенко самому Константину - он улыбнулся и согласился: «Пожалуй, да, что-то общее есть». Кста-ти, позже выяснилось, что Хабенский был любимым артистом вдовы певца Веры Лещенко. Об этом нам рассказала ее подруга Ольга Пе-тухова: мол, Вера говорила, что актер очень похож на ее Петра.

Первый канал завершил показ сериала о Петре Ле-

щенко. Своими впечатлениями о ленте поделился ав-

тор и ведущий культовой в СССР музыкальной радио-

программы «Встреча с песней» Виктор Татарский. Он 

первым в Союзе поставил в эфир хиты прежде запре-

щенного исполнителя, а также собирал материалы о 

нем по воспоминаниям современников.

КСТАТИ
Как известно, Лещенко вы-
ступал в ярких расшитых 
рубахах в цыганском сти-
ле. Но Хабенский отчего-то 
решил, что такие наряды 
ему не идут. И в кадре он - в 
классической одежде.

ПАНАЙОТОВ 
сбросил 20 кило!
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В недавнем разговоре с 
«МН» член звездного жюри 
«Ты супер!» Виктор Дробыш 
обронил любопытную репли-
ку: «Для продюсеров награжде-
ние в телешоу - это финальный 
аккорд. Это, по сути, последняя 
секунда, когда они думают о 
конкретном артисте. Заверши-
ли проект, посчитали рейтинг 
- начали думать о следующем 
шоу». Речь в беседе шла не кон-
кретно о «Ты супер!», а вообще 
о модных нынче шоу, где детей 
и подростков выводят в звезды.

- Тут есть опасность, и до-
вольно серьезная, - говорит пе-
дагог, психолог, основатель про-
ектов для подростков Кирилл 
Дроздовский. - Давайте рассуж-
дать. Мальчика из детдома при-
гласили на телевидение. Им за-
интересовались. Его полюбили 
всей страной. Он в этой любви 
искупался и поверил, что так 
будет всегда...

Но вот шоу закончи-
лось. Камеры выклю-
чены, свет погас. Добро 
пожаловать... на выход. 
Ребенок чувствует себя 
обманутым, брошен-
ным. А что дальше?

- Сложно преду-
гадать, - продолжает 
Дроздовский. - Самая 
мягкая реакция детской 
психики - разочарован-
ность. В худшем случае 
получим отчаяние либо 
озлобленность. Со всеми 
вытекающими послед-
ствиями.

- Авторы детских 
телешоу уверяют, что 
с детишками работают 
опытные психологи...

- Помните историю, 
когда в одной из москов-
ских школ старшекласс-
ник пришел с ружьем и за-
стрелил учителя географии? 
Пошли разговоры о том, что 
«школьный психолог недо-
глядел». Я бываю на съемках 
телешоу и не раз наблюдал, 
как работают там психологи. 
Условно говоря: «Съемки за-

кончились, Васенька, мы тебе 
обязательно еще позвоним. 
Вот тебе конфетка». Я бы 
поставил под вопрос... нет, не 
компетентность телепсихоло-
гов, а степень их вовлеченно-
сти в судьбу каждого конкрет-
ного ребенка.

- И как быть? Запре-
тить шоу с участием детей 
вообще?

- Зачем запрещать? Есть 
более простой и вместе с тем 
корректный вариант - «прави-
ла игры» объяснить ребенку с 
самого начала: «Мы пригла-
шаем тебя на цикл передач, 
на полгода. Ты будешь петь 
(или танцевать). Потом шоу 
закончится - ты вернешься 
обратно в детский дом. Воз-
можно, потом еще куда-то по-
зовем, но не обещаем». Врать 
детям не надо. А пока что мы 
видим? Умилительно-вос-

торженные лица жюри и ве-
дущего: «Ах, Вася! Ты на гар-
мошке играешь - даже я не 
умею так! Ты талантливый 
и самый лучший! Ты звез-
да!» И у Васи растет корона. 
Но с пьедестала, на который 
тебя водрузили «добрые дяди 

и тети из телевизора», потом 
очень больно падать... Я бы-
вал на детских конкурсах, где 
мудрые родители грамотно 
объясняли ребенку: «Сынок, 
этот конкурс - всего лишь 
этап в твоей жизни. Займешь 
или не займешь призовое ме-
сто - я в любом случае буду 
тобой гордиться, любить и 
всячески поддерживать». Но 
это были «домашние» дети - 
не детдомовские.

- Сегодня число телепро-
грамм с участием детей 
буквально зашкаливает. 

На каждой кнопке. Почему - 
у вас есть ответ?

- Очевидно, телевизионные 
маркетологи выяснили, что 
зритель хочет добрых пере-
дач. А что может быть более 
милым, чем детки? Закончит-
ся эта мода - начнется другая.

Виктория Катаева

ДРУГОЕ МНЕНИЕ:
Ольга Коротина, клиниче-
ский психолог-эксперт, на-
учный сотрудник Института 
им. Сербского:
 - Такие конкурсы повышают 
уверенность в себе. Появляет-
ся стрессоустойчивость, воз-
никает понимание: да, я могу 
не победить, но страшного в 
этом нет, участие не менее важ-
но, чем победа. Формируется 
жизненная цель у ребенка. Но 
есть проблема. Мы же понима-
ем, что не всегда поставленной 
цели можно достичь. Проживая 
в детском доме в небольшом 
городке, сложно реализовать 
свои вокальные таланты. Надо 
ехать в большой город, но как? 
Еще момент. Важно, как пове-
дут себя взрослые в детдоме: 
воспитатели, педагоги, няни? 
Что скажут ребенку, когда он 
вернется? «Молодец, ты про-
славил наш детский дом, иди 
вперед, у тебя все получится» 
или «Ну что, съездил в Москву? 
Позвездил - и хватит»? К сожа-
лению, может быть и послед-
ний вариант. А ведь таланту 
надо помогать...

ДЕТСКИЕ ТЕЛЕШОУ: 
взять да запретить?

Проект «Ты супер!», в котором участвовали воспитан-ники детдомов и дети из неполных семей, завершился грандиозным шоу в Кремле. Конкурсанты выступали с Верой Брежневой, Игорем Крутым, другими знаменито-стями. Но что дальше с ними будет? Отвезут обратно в детские дома?..
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На каждой кнопке. Почему -

 ИМ РАННЯЯ СЛАВА СЛОМАЛА СУДЬБУ

НИКА ТУРБИНА

Девочка, с 4 лет сочиняв-

шая гениальные стихи и 

получившая всемирную 

известность. Но когда 

юное дарование под-

росло, о ней забыли. В 

28 лет Турбина выброси-

лась из окна.

АЛЕША ФОМКИН

Коля Герасимов из фильма 

«Гостья из будущего». Поняв, 

что не нужен кинематографу, 

отчаялся настолько, что под-

сел на запрещенные пре-

параты и спиртное. В 26 лет 

сгорел в бане после бурного 

празднования 23 февраля.

САША КАВАЛЕРОВ

Мамочка из «Респу-
блики ШКИД». Демон-
стрировал психоло-
гию зазвездившегося 

подростка: «Вы мне 

все должны». В фина-
ле жизни остался без 

жилья.
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Ведущая программы «Время покажет» на Первом 
канале Екатерина Стриженова весьма эмоцио-
нально говорит о событиях на Украине, спорит с 
экспертами из этой страны. Неужели политика 
захватила в свои сети эту красивую женщину?

Во время перерыва между съемками политическо-
го ток-шоу «МН» задал несколько вопросов телеведу-
щей, и та откровенно на них ответила.

- Екатерина, пять дней в неделю вы в прямом 
эфире программы «Время покажет». Ходите, как 
на завод, даже жалко вас становится. Раньше ез-
дили всей семьей на кинофестивали, посещали свет-
ские рауты. А теперь, что же, вся жизнь - сплошная 
политика?

- Нет, в летнее время, когда программа не выходит в 
эфир, я бываю на фестивалях. А светские мероприятия 
посещаю в выходные дни, как и спектакли, кинофиль-
мы. Но времени действительно очень мало. Надо ведь 
и готовиться к программам, быть в курсе политиче-
ских событий. Конечно, раньше в этом смысле жизнь 
была проще. Но мне интересно, иначе не вела бы эту 
программу. Так что стараюсь во все вникать.

- При этом и вы, и ваш нынешний соведущий 
Анатолий Кузичев обладаете удивительной вы-
держкой, не выходите из себя, хотя украинские экс-
перты, особенно Вячеслав Ковтун, стараются про-
воцировать. Как вам это удается?

- Ну, наверное, сказывается опыт - в этом году ис-
полнилось ровно 20 лет с тех пор, как я стала работать 
на телевидении в качестве ведущей программы «Доб-
рое утро». А там ведь тоже было немало нештатных 
ситуаций. И еще исполнилось 30 лет с тех пор, как я 
сыграла роль учительницы в фильме «Спасите наши 
души». А публичная профессия ко многому обязывает, 
в том числе и к выдержке. Но на самом деле не всегда 
получается сдерживаться - бывает, до такой степени 
меня достанут досужие измышления, что просто рвусь 
в бой. Но все равно стараюсь это делать корректно. А 
вот беспристрастной как-то не получается быть...

- Один из украинских экспертов в эфире програм-
мы позвал вас в Киев - посидеть в ливанском кафе. 
Вы приняли это приглашение?

- Я даже не успела ничего ответить, мой соведущий 
сказал, что таких кафе в Москве три или четыре и он в 
одно из них обязательно меня пригласит. А если гово-
рить серьезно, то меня в Киев зовут не только в кафе 
посидеть, но и на гастроли, и на творческие вечера...

- И вы категорически отказываетесь?
- Да. Я думаю, что заманить заманят, а потом из 

аэропорта Борисполь придется в тот же день, даже не 
повидав Киева, лететь обратно. Поэтому я на Украину 
не езжу.

- Хотя ваши корни, насколько понимаю, украин-
ские. Ведь в девичестве вы носили фамилию Ток-
мань...

- Я родилась в Москве, мой папа был первым глав-
ным редактором очень популярного в Советском Со-
юзе журнала «Студенческий меридиан». Но от корней 
своих я не отказываюсь. Отец в молодости жил и рабо-
тал по комсомольской линии в Харькове, мама тоже. 
Может быть, поэтому к происходящему сейчас у на-
ших соседей я не могу равнодушно относиться.

Андрей Князев

Екатерина 
СТРИЖЕНОВА: 

«Я просто рвусь в бой!»
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- Артем, у тебя амплуа 
отрицательного героя. Но 
в сериале «Охота на дья-
вола» все поменялось. По-
чему?

- Да, к счастью, мне дове-
рили положительную роль. 
Ведь все так привыкли, что я 
играю злодеев. Пора уже раз-
бивать это клише. (Смеется.) 
В итоге я сыграл английского 
разведчика Фила Килби, ко-
торый неожиданно сталкива-
ется со своим другом детства 
Максом (его играет Сергей 
Безруков. - Ред.) 

- Тебя сразу утвердили 
на роль?

- Что самое интересное, я 
одним из первых пришел на 
пробы. Сказать по правде, 
пробовался на роль, кото-
рую потом сыграл Сергей 
Безруков. И пробовался до-
вольно успешно. (Смеется.) 
За все время проб меня, на-
верное, мучили дольше всех, 
я прошел пять кругов этого 
ада (смеется), делал дубли с 
разными партнершами. Но 
в какой-то момент мне ска-
зали: «Тема, все классно, мы 
тебя утверждаем, но канал 
говорит, что им нужен кто-
то более раскрученный, хо-
тят сделать ставку на очень 
известного актера. Я сник, 
ребята пропали. Но через 
какое-то время они возник-
ли снова и сообщили: «Слу-
шай, у нас тут появилась 
идея! Мы представляли это-
го героя немного постарше, 
но сыграй-ка ты у нас роль 
Фила, она хорошая!» Что я 
мог ответить? Конечно!

«Мои злодеи 
освобождают меня 
от пороков»

- А ты не боишься играть 
отрицательных героев?

- Честно сказать, я, в об-
щем, тоже не совсем поло-
жительный, наверное, как и 
все, и считаю, мне полезно 
играть отрицательных пер-
сонажей. Эти роли для меня 
- своего рода психотерапев-
тические сеансы. С ними я 
освобождаюсь от каких-то 
своих пороков. Если играю 
негодяя, то часть своего не-

годяя оставляю в этом ге-
рое.

- Вообще, негодяев тебе 
играть проще?

- Не могу сказать, проще 
или сложнее. Скажу лишь, 
что я везунчик в плане сво-
ей профессии. Если взять 
несколько последних моих 
ролей - в сериалах «Долгий 
путь домой», «Красная ко-
ролева», - я опять исполнил 
отрицательных героев. Но 
если брать во внимание те 
проекты, которые еще ле-
жат на полках, или те, в ко-
торых я продолжаю 
сниматься, то полу-
чается, что баланс 
где-то 50/50. Не знаю, 
кого за это благо-
дарить: продюсеров, 
сценаристов, режис-
серов, Господа Бога... 

- Ты где-то лет 
15 в профессии. Еще 
волнуешься на про-
бах?

- Я до сих пор не по-
нял этот алгоритм - от 
чего все зависит. Бы-
вает, что приходишь на 
пробы к своим друзьям и 
понимаешь, что не можешь 
собраться, потому что дико 
волнуешься. Необъясни-
мое волнение, не знаю, с 
чем это связано. Пытаюсь 
разобраться, пока не по-
нял. Но могу сказать, что 
легче и правильнее про-
ходить пробы с абсолютно 
наплевательским отноше-
нием, с «холодным носом». 
Получается, что безразли-
чие - это более професси-
ональный метод работы на 
пробах, нежели чем какие-
то трепет, дрожь и мандраж, 
когда ты не держишь текст.

- Ты как-то назвал себя 
актером ненастоящим, 
шуточным. Почему?

- Да потому, что меня 
окружают самые что ни на 
есть настоящие актеры. Они 
умело декламируют стихи, 
вообще дружат с поэзией. 
Они без театра и жизни сво-
ей представить не могут. А я 
могу, вот в чем дело. И в то 
же время не могу сказать, 
что получаю невероятное 
удовольствие от походов в 

театр. Бывают редкие спек-
такли, которые вдруг про-
буждают во мне какое-то 
чувство. Например, заду-
маться, как было бы непло-
хо сыграть на сцене МХАТа 
в спектакле «Зойкина квар-
тира». А потом я прихожу 
на другой спектакль, после 
которого уже думаю: ну и 
хорошо, что я не играю в 
театре. Зачем? Ради чего? 
Чтобы зритель смотрел и 
думал, когда это закончит-
ся, нервно посматривая на 
часы?

- Ну а кино?
- Вот это, пожалуй, то, 

без чего я не могу жить. 
По крайней мере, какой-то 
длительный промежуток 
времени. Это моя стихия. 
Думаю, если бы со мной 
что-то случилось в про-
фессиональном смысле и я 
понял, что не могу больше 
выходить на съемочную 
площадку играть, в любом 
случае я пошел бы рабо-
тать в какой-то киноцех. 
Носил бы приборы, хло-
пал «хлопушкой». Работа в 
кино - это самая прекрас-
ная работа на земле, хотя 
она тяжелая. Есть в ней не 
самый приятный бэкгра-

унд. Но почему меня это 
подкупает - потому что по 
большей части в кино ра-
ботают хорошие люди. Они 
относятся к своей профес-
сии уважительно. Кино не 
может существовать как 
без актера, так и без хоро-
шего администратора по 
площадке. Уж не говорю о 
таких профессиях, как опе-
ратор, режиссер, сценарист, 
- все важные звенья в одной 
цепи. И полнейшее счастье, 
когда этот пазл складыва-
ется. Хотя бывает, только 
кажется, что пазл сложил-
ся, а по факту: мы снимали, 
хохотали, проявили - обал-
дели! 

- А фильмы свои смо-
тришь?

- Заставляю себя, но мне 
не хватает терпения посмо-
треть, например, 12 серий. 

Бывает, начинаешь 
смотреть, видишь 
свои недоработки, 
ошибки, професси-
ональные промахи 
и прерываешь про-
смотр. Можно же 
после такого вооб-
ще запретить себе 
заниматься люби-
мой профессией. А 
ведь ничего другого 
ты не умеешь!

«Яглыч и Деревянко 
первые придут 
на помощь»

- Может быть дружба 
между актерами?

- Если кто-то говорит об-
ратное, это крайне обделен-
ный человек. Другое дело, 
что многие хотят казаться 
другом конкретного актера. 
Но «быть» и «казаться», как 
мы знаем, - разные вещи. Для 
меня понятие дружбы - это 
что-то такое очень старое. 
Меня в детстве приучили, что 
это отношение очень важ-
ное, что это не любовь и уж 
точно, простите, не любовь к 

женщине. Это непоколеби-
мое понятие, как гранит. У 
меня есть друзья, с которыми 
я продолжаю дружить с дет-
ства. Да, с возрастом приоб-
ретать друзей сложнее, тут 
уже больше речь идет не о 
друзьях, а о приятелях. А мои 
друзья - это мои родственни-
ки в прямом и переносном 
смысле. Есть ли дружба меж-
ду актерами? Вот, например, 
взять актера Яглыча. Какая 
зависть может быть между 
нами? Как я могу отобрать у 
него роль или он у меня? Мы 
разные. Я слежу за Вовки-
ными успехами. Радуюсь, что 
так происходит, считаю его 
своим другом. Знаю: если у 
меня, не дай Бог, будет какая-
то сложная ситуация в жизни, 
он один из первых мне помо-
жет. Потом Пашка Деревян-
ко, который не просто мой 
друг, - я крестный отец его 
дочки. Нас подружили уже на 
небесах. Высшая инстанция.

- Знаю, что ты нерав-
нодушен к мотоциклам. 
Это тоже влияние небе-
зызвестного мотоцикли-
ста Яглыча?

- Да. Но я не настолько 
мотозависим, как Вовка. Он 
мне как раз недавно прислал 
свой новый мотоциклетный 
ролик для одной известной 

компании. Шикарно! Но 
я в этом смысле немно-
го трусоват. Катаюсь 
больше по павильонам. 
В прошлом году поехал 
в Индию, подумал: чем я 
хуже Яглыча? Взял мо-
тоцикл в прокат, упал. 
Было больно. Ничего 
не сломал, но немного 
покорябался, покоцал 
мотик. Теперь нужно 
идти опять заниматься, 
вспоминать, нарабаты-
вать навыки. Тем более 
шлем-то у меня есть. 

Жена подарила на день рож-
дения. Но шлем есть, а мо-
тоцикла нет. Теперь будем к 
этому стремиться.

- Тебе необходим выброс 
адреналина?

- Да, конечно! Например, 
иду на пробы - у меня такой 
всплеск и выброс адрена-
лина! Моя профессия адре-
налинового голодания не 
предполагает. Поэтому вот 
сейчас поеду в Таиланд на не-
дельку - обязательно найду 
ветреное побережье и там 
покатаюсь на самом мощном 
скутере, попрыгаю по вол-
нам. Это тоже очень хорошо 
прочищает извилины...

Виталий Бродзкий

АРТЕМ ТКАЧЕНКО: 
«Я ТОЖЕ НЕ СОВСЕМ 
ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ...»

Актер Артем Ткаченко наконец начал при-
мерять на себя положительные роли, и, 
как признается сам, его это только раду-
ет. О своих новых работах, о том, есть ли 
дружба среди актеров, и о многом дру-
гом он рассказал «Миру новостей».

, в ко-
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«Долгий путь домой»

5 фильмов 
с ТКАЧЕНКО
«Меченосец»,
«Вдребезги»,
«Zолушка»,
«Красная королева»,
«Охота на дьявола».

«Красная королева»
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Популярную актрису, ко-
торая ехала в Харьков на 
гастроли, развернули об-
ратно прямо на вокзале.

Яковлева никак не 
ожидала, что попадет в 
такой переплет. В Харь-
ков она прибыла вместе с 
другими артистами, игра-
ющими в антрепризном 
спектакле «Территория 
любви», на поезде из Мо-
сквы. Но пограничники, 
проверив документы у 
труппы, Елену на Украи-
ну не пустили. В паспорт 
ей поставили штамп о за-
прете въезда в страну на 

три года. Причину отказа 
во въезде объяснили тем, 
что якобы в 2015-2016 
годах актриса посещала 
Крым, въехав в него с 
территории России.

- Я не в курсе, когда у 
них вышел этот закон 
и стало все запрещено, 
- прокомментировала 
Яковлева инцидент. - Ког-
да была последний раз в 
Крыму, я не помню.

Актрису целый день 
продержали на вокзале, 
а потом отправили по-
ездом обратно в Москву, 
чем изрядно расстроили: 
ведь в Харьков она ехала 

не только по работе, но и 
чтобы навестить близких 
родственников. В этом 
городе у Елены живут ро-
дители и брат. Для самой 
Яковлевой Харьков - го-
род практически родной: 
здесь она окончила шко-
лу, да и родилась она на 
Украине, в Житомирской 
области.

- Я не знаю, как расце-
нивать случившееся, для 
меня это полная неожи-
данность, - признается 
актриса. - Это запрет на 
въезд на мою родину!

Между тем глава по-
гранслужбы Украины 

заявил, что список рос-
сийских артистов, кото-
рые стали персонами нон 
грата в стране, постоянно 
пополняется:

«На сегодняшний день 
мы выявили их около 40 
человек. Мы очень бла-
годарны за ту помощь, 
которую нам оказывают 
неравнодушные гражда-
не Украины и правоохра-
нительные органы».

В этот список вошли 
Наташа Королева, Нико-
лай Добрынин, Людмила 
Артемьева и многие дру-
гие российские артисты.

Ольга Лесина

Елена Яковлева: «Меня не пускают на родину!»

1  Марк Фрост 
«Тайная история 
Твин Пикс» 

Если вы в 
свое время 
были поклон-
ником культо-
вого сериала 
Дэвида Линча 
«Твин Пикс» и с 
нетерпением ждете 
продолжения, которое 
вот-вот выйдет на экраны, 
или же просто любите ми-
стику, всевозможные тай-
ны, загадки и артефакты, 
то это издание для вас. По-
трясающая книга (можно 
даже сказать, подарочная), 
снабженная большим коли-
чеством документов и ил-
люстраций, приподнимает 
завесу тайны над тем, что 
происходило в городе Твин 
Пикс и его окрестностях не 
только за минувшие 25 лет, 
но и за последние два века 
до событий, описанных в 
оригинальной истории. Она 
поможет освежить в памя-
ти детали сюжета фильма, 
а также, возможно, что-то 
додумать, в чем-то разо-
браться и узнать множе-
ство интереснейших вещей. 
Кроме того, это издание 
приятно даже просто дер-
жать в руках и листать.

2  Блейк Крауч 
«Темная материя» 

Яркий, остросюжетный 
и затягивающий с головой 
бестселлер от уже ставше-
го популярным в России ав-
тора Блейка Крауча. Про 
такие книги обычно гово-
рят: «Точно фильм посмо-
трел». Так что, если хотите, 
чтобы ваш вечер пролетел 
незаметно, обязательно об-
ратите внимание на этот 
динамичный роман!

3  Аньес Мартен-Люган 
«Извини, меня ждут» 

Если любите хорошие, 
качественные любовные 
романы и хотите прочесть 

что-то свеженькое 
в этом жанре, 

возьмите новый 
роман Аньес 
Мартен-Лю-
ган «Извини, 
меня ждут». 
Конечно, кни-

ги этой писа-
тельницы еще 

не так популяр-
ны в нашей стране, 

как романы Сесилии 
Ахерн или Януша Леона 
Вишневского, но они дей-
ствительно заслуживают 
внимания! Хорошо напи-
санные, очень жизненные, 
пронзительные и эмоцио-
нальные.

4  Айн Рэнд «Идеал»
В свое время на меня 

сильнейшее впечатление 
произвела дилогия «Ат-
лант расправил плечи». 
Произведения Айн Рэнд 
- это тот вид литературы, 
который заставляет тебя 
думать, рассуждать, ана-
лизировать. Это не совсем 
философия, но и далеко не 
массовое чтиво с незатей-
ливым сюжетом. Тем не 
менее романы писатель-
ницы становятся абсолют-
ными бестселлерами во 
всем мире, и, уверяю вас, 
равнодушным эта книга 
вас точно не оставит.

5  Джоан Кэтлин Роулинг 
«Фантастические твари и 
где они обитают»

Не совсем новая книга, 
но все же очень хотел бы 
ее рекомендовать к про-
чтению как потрясающий 
образец фэнтези для всех 
возрастов. Добрая, захва-
тывающая и очень инте-
ресная история! Если вы 
смотрели одноименный 
фильм, то вам непременно 
нужно прочитать и книгу. 
Если же не смотрели, то 
после прочтения вам точ-
но захочется его посмо-
треть! 

Комичный случай про-
изошел во время церемо-
нии открытия. Выступле-
ние Владимира Гостюхина 
было прервано дамой, ко-
торая решила выйти из 
зала, да еще позвала с со-
бой актера. «Володя, я по-
шла домой, ты пойдешь со 
мной?» - во всеуслышание 
спросила зрительница.

Однако это не смутило 
71-летнего Гостюхина, по-
сле секундного замеша-
тельства он продолжил 
читать стихи. А затем и по-
делился с «МН»:

- Если бы не выступал, 
обязательно бы пошел в го-
сти. И на женщину я не оби-
жен - она внесла оживление 
в атмосферу торжественной 
церемонии, слишком уж офи-
циальной. Но, поверьте, я это 
недоразумение не заказывал.

Сергея Шакурова не-
сколько огорчила пого-
да. Но он все равно решил 
осуществить задуманное, а 
именно искупаться в Чер-
ном море.

- Мы два года подряд 
приезжали сюда с женой 
и открывали купальный 
сезон, а на этот раз при-
ходится кутаться в теплые 
одежды. Но я все равно, 
несмотря на погоду, обяза-
тельно окунусь в Черное 
море, - пообещал 75-летний 
актер и, надо сказать, слово 
свое сдержал.

Ольга Кабо призналась, 
что напугала водителя, ко-
торый вез ее из аэропорта. 
Когда автомобиль порав-
нялся с полем, на котором 
росли маки, актриса попро-
сила остановиться.

- Водитель испугался, 
резко затормозив. А я вы-
шла и стала фотографиро-
ваться, - рассказала Кабо. 
- Мне доставляет огромное 
удовольствие фотографи-
роваться с цветами, и го-
раздо меньше я люблю это 
делать с людьми.

Серба Гойко Митича, ле-
гендарного Чингачгука, в 
Севастополе чуть не разо-
рвали на сувениры. Желаю-

щих сфотографироваться с 
актером оказалось так мно-
го, что вначале поклонники 
взяли его в плотное кольцо, 
а затем стали просить что-
нибудь на память. Растеряв-
шийся Гойко не смог вы-
брать ничего, заметив, что 
приехал в Севастополь на-
легке и если снимет брюки, 
рубашку или костюм, то ему 
просто не в чем будет высту-
пать на творческом вечере.

А вот другой знамени-
тый серб - режиссер Эмир 
Кустурица - до Севастополя 
так и не добрался. Хотя на 
церемонии открытия фе-
стиваля было объявлено о 
присуждении ему Золотой 
медали имени Сергея Бон-
дарчука «За выдающийся 
вклад в кинематограф», а 
его новая картина с Мо-
никой Беллуччи в главной 
роли открывала фести-
валь. Причина - отсутствие 
средств. У «Золотого витя-
зя» просто не оказалось де-
нег на то, чтобы оплатить 
все капризы Кустурицы, 
точнее - его райдер. В ре-
зультате фестивальную на-
граду президент фестиваля 
Николай Бурляев повезет 
Кустурице в Белград лично.

Андрей Князев

5 книг, которые стоит 
прочитать летом
Наш эксперт - известный писатель Олег Рой

Пьеса драматурга Васи-
лия Сигарева, которого 

сравнивают даже с Шук-
шиным. Режиссер - 

Георгий Цнобиладзе, 
ученик легендарного 

Льва Додина. И что же в 
итоге получилось?

А получилась искромет-
ная комедия с участием Оле-
си Железняк, Андрея Ильина 
и Даниила Спиваковского. 
Впрочем, спектакль «Сеанс 
гипноза для семейной пары» 
насыщен не только тонким 
юмором, залихватскими шут-
ками, но и интригами. Сюжет 
окажется актуальным для 
многих, ведь в каждой семье 
есть свои маленькие секре-

ты. Вот и в данном случае 
появляется третий лишний 
в, казалось бы, образцовой 
семейной паре. И начинает 
происходить такое!

...В жизни супругов Бы-
зовых появляется таин-
ственный человек, благода-
ря которому всплывает то, 
что они тщательно скрыва-
ли друг от друга в течение 
всей своей жизни. А вот 
разрушит ли правда, от-
крытая гипнотизером, их 
отношения, станет понятно 
зрителю в конце спектакля, 
который пройдет 14 июня 
на сцене театра «Содруже-
ство актеров Таганки».

Ирина Иванова

ССергея Ш
ссколлько ог
дда. ННо он вс
ооосущуществить
имимеенно иску
нон мм море.

- Мы два
прииезжали 
и и ооткрывал
сес зозон, а на 
хох диится кута

Кустурицу «Витязь» не осилил
Фестиваль «Золотой витязь», прошедший в Севастополе, собрал немало 

звездных гостей. В гуще событий находился корреспондент «МН».

«Гипноз» для зрителя
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Финальный весенний слет 
коллекционеров прошел на 

московском заводе «Кри-
сталл». На несколько дней 

индустриальные помещения 
трансформировались в музей 

и ярмарку: эксперты вели 
мастер-классы и расска-

зывали об экспонатах всем 
желающим.

Московский слет кол-
лекционеров проводится с 
февраля 2017 года ежеме-
сячно. Однако, по словам 
организатора мероприятия 
Валерия Архипова, в этот 
раз приняли участие гораз-
до больше коллекционе-
ров из различных регионов 

России и зарубежных стран. 
Впервые выставил свою 
уникальную коллекцию ре-
дактор «Военно-историче-
ского журнала» Сергей Си-
доров. Редкое антикварное 
оружие XIX века - давнее 
хобби Сергея Петровича, и 
он готов был каждого гостя 
выставки погрузить в эпоху 
Крымской и Турецкой войн. 
Строевое оружие того пе-
риода составляет основу 
его коллекции, однако есть 
в ней и более ранние экспо-
наты, например крепостной 
мушкет русской армии 1773 
года.

Эксперт по нумизматике 
Виктор Зайченко расска-
зал посетителям о том, как 
превратить хобби в бизнес. 
Именно нумизматика, по 
его словам, является наи-
более ориентированной на 
получение прибыли отрас-
лью коллекционирования 
антиквариата, ведь основ-
ной плюс такого увлечения 
- ликвидность. В коллекции 
Виктора - монеты России 
и Европы, выпущенные с 
1600 года до наших дней.

Кроме традиционной вы-
ставки-ярмарки на слете 
проводилось несколько ма-
стер-классов. Реставратор 
Геннадий Поляков обучал 
желающих восстановлению 
фарфоровых изделий. Каж-
дый мог принести заваляв-
шуюся дома поврежденную 
фарфоровую статуэтку и под 
чутким руководством Генна-
дия Валентиновича вернуть 
ей первоначальный вид.

Для любителей пра-
вильного питания на тер-
ритории проведения слета 
работала лавка, где была 
возможность продегусти-
ровать и приобрести эко-
мед, шоколад (который 
производится прямо на 
заводе «Кристалл»), чай, 
батончики и другие про-
дукты фермерского произ-
водства.

Следующий слет плани-
руется c 15 по 18 июня.

Адрес: 
ул. Самокатная, д. 4, стр. 9

Организаторы: 
ВЦ «Кристалл Экспо»

Сайт: www.kristallexpo.ru

Детям известных людей 
приходится нелегко: 
надо доказывать, что ин-
тересны сами по себе, 
без родителей. Возмож-
но, поэтому Ирина Апек-
симова и отговаривала 
дочь от сцены...

- Я ей твердила о вкусов-
щине в актерском мире, о 
зависимости от режиссера, 
продюсера. От возрастного 
ценза, когда в определенный 
момент у тебя становится ро-
лей все меньше и меньше, - 
поясняет Апексимова. - При 
этом, говорила я ей, далеко 
не факт, что ты станешь 
популярной, что все в тебя 
влюбятся и начнут ходить в 
театр на твои спектакли.

Но Дарья, рожденная 
Апексимовой в браке с дру-
гим популярным актером 
- Валерием Николаевым, 
маму не послушала. Она 
окончила Школу-студию 
МХАТ, а сегодня снимается в 
кино и блистает на театраль-
ных подмостках Москвы.

Правда, в штат легендар-
ного Театра на Таганке, ди-
ректором которого Апек-

симова является, брать 
дочь она не собирается.

- Даша играет в двух на-
ших премьерах: мюзикле 
«Суини Тодд, маньяк-ци-
рюльник с Флит-стрит» и 
спектакле «Чайка. 73458», 
- говорит Ирина. - Но в 
штат не беру по личным 
причинам. Ее в театре и так 
заклевали из-за того, что 
она моя дочь. И Даше при-
ходится из кожи вон лезть, 
чтобы доказать, что она ин-
тересна и сама по себе, без 
громкой фамилии.

Кстати, на афишах мо-
лодая актриса значится как 
Дарья Авратинская. Она не 
хочет ассоциаций со знаме-
нитой матерью. Даже когда 
поступала в Школу-студию 
МХАТ, то всеми силами пы-
талась скрыть свое родство 
с Апексимовой и Никола-
евым. К тому же девушка 
признается: несмотря на то 
что в детстве она поменяла 
три школы, дружит лишь с 
двумя бывшими однокласс-
никами. Мол, остальные от-
носились к Даше лишь как 
к дочери известных людей, 
и ее это раздражало.

Иван Губкин

Скандал вокруг столич-
ного «Гоголь-центра» и 
Кирилла Серебренни-

кова, который не утиха-
ет уже вторую неделю, 

вызвал шок в театраль-
ном сообществе. 

За Серебренникова 
уже вступились Евгений 
Миронов, Чулпан Хама-
това, Марк Захаров, Олег 
Табаков, Федор Бондар-
чук и другие. Для многих 
из них Серебренников не 
только талантливый ре-
жиссер, но и близкий друг.

- Никто из этих людей 
почему-то не возмущал-
ся, когда пять лет назад 
столичные власти бук-
вально уничтожили те-
атр имени Гоголя и изгна-
ли оттуда Сергея Яшина, 

безупречно руководив-
шего там почти 30 лет. 
Никто не встал стеной! 
Театр тогда отдали Се-
ребренникову, види-
мо, это кому-то было 
нужно, - говорит 

председатель проф-
союза работников 

культуры Москвы Ли-
дия Фомина.

- За эти пять лет мы 
куда только не обраща-

лись с запросами, - про-
должает наша собесед-

ница. - И в Минкульт, и 
в различные советы и 

ведомства - как 
столичные, так 

и федераль-
ные. Проси-
ли дать от-
вет по двум 
п у н к т а м . 

П е р в ы й : 
почему в 

«Гоголь-цен-
тре» - государ-

ственном учреждении 
- ставят спектакли 

провокационные, порой 
сомнительного содержа-
ния? Может, логичнее, 
чтобы режиссеры экс-
периментировали не за 
государственный счет, а 
за свой собственный либо 
искали спонсоров? Второй 
момент, который, на наш 
взгляд, давно стоило про-
верить, - как раз расходо-
вание бюджетных средств. 
Но в ответ мы получали 
одни отписки, ведомства 
кивали друг на друга - «за 
это отвечаем не мы». Соз-
давалось ощущение, что 
никто ни за что не отвеча-
ет в принципе.

- Сейчас некоторые де-
ятели культуры пытаются 
представить эту историю 
таким образом, будто на 
«Гоголь-центр» ополчилась 
цензура! - пытается внести 
ясность наш информатор в 
следственных органах. - Но 
это не так. Ничего поли-
тического искать не стоит. 
Все куда прозаичнее: нын-
че кризис, денег мало, в том 

числе в госбюджете. Вот и 
начали осуществлять про-
верки. А чем театры в этом 
плане лучше других? Ев-
гений Миронов и осталь-
ные деятели, к примеру, 
не выступали же в защиту 
Пирумова (замминистра 
культуры, обвиняемого в 
хищении госсредств. - Ред.) 
или Улюкаева! Или Сер-
гея Федотова (директор 
Российского авторского 
общества больше года на-
ходится в СИЗО по подо-
зрению в хищении круп-
ных сумм. - Ред.). Здесь 
абсолютно аналогичная 
история. На тормозах спу-
скать никто не собирается. 
И кинокомпании сейчас 
трясут проверками, просто 
не афишируют так широ-
ко. Нарушений очень мно-
го. И могут полететь очень 
большие головы. Добрые 
времена для театров, когда 
госбюджет выдавал мил-
лионы без счета деятелям 
культуры, закончились.

Виктория Катаева

«Добрые времена закончились!»

НАША СПРАВКА
Кирилл Серебренников проходит по делу свидете-
лем. В нецелевом использовании 200 миллионов 
рублей, выделенных госбюджетом, обвиняют руко-
водство «Седьмой студии» - театрального проекта, 
созданного Кириллом Серебренниковым в 2012 году 
и вошедшего в качестве одной из групп-резидентов 
в «Гоголь-центр». Бухгалтер студии Нина Масляева 
признала свою вину и заявила о желании сотрудни-
чать со следствием. А бывший гендиректор Юрий 
Итин заключен под домашний арест.

Дочь Апексимовой 
сменила фамилию «Остров сокровищ» 

на слете коллекционеров
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Сегодня соблюдать 
гигиену нужно не 
только в сфере здо-
ровья, но и в отно-
шении современных 
гаджетов. В мае ха-
керы совершили гло-
бальную кибератаку 
в более чем 40 стра-
нах. Специалисты 
рассказывают, как 
защитить свое он-
лайн-пространство.

Криминалисты при-
знают: обычная преступ-
ность никогда не уйдет 
из жизни нашего обще-
ства. Но сетевой крими-
нал перещеголял обыч-
ную, киберпреступность 
растет как на дрожжах. 
На днях более 40 стран 
захватила массирован-
ная кибератака. По по-
следним данным, боль-
ше всего зараженных 
компьютерных систем 
было в России, на Укра-
ине и Тайване. 

Воры-
невидимки

Основная цель кибер-
преступников - интер-
нет-банки. Рост атак на 
них, по данным правоох-
ранительных органов, до 
200 процентов ежегодно. 
Интернет-преступления 
удобны: можно украсть 
миллион, не вставая с 
кресла. Опытные мо-
шенники все чаще пере-
ходят из реальности в он-
лайн: здесь они остаются 
невидимыми и при этом 
могут воровать огром-
ные суммы. Кстати, по 
данным специалистов 
по киберпреступности, 
хакерами-мошенниками 
все чаще становится мо-
лодежь, активно и легко 
осваивающая компью-
теры, - среди интернет-
воров их 15 процентов.

Хакеры применяют 
специальные техноло-
гии, вскрывая данные 
интернет-банков, они 
могут видеть на экране 
компьютера все сред-
ства до рубля на интер-
нет-счете частного или 

юридического лица. Ин-
тересный нюанс: «бедно-
ту», у которых на счетах 
не более 50 тысяч руб-
лей, хакеры списывают 
со счетов, складывая та-
кие данные в отдельные 
папки с надписью «бом-
жи», чтобы не тратить на 
них время.

Однако не стоит ду-
мать, что среднестати-
стический россиянин не 
станет объектом кибер-
атаки. По последним 
данным, мошенники 
все активнее осваивают 
техники взломов смарт-
фонов. К примеру, в 2015 
году через наши теле-
фоны хакеры украли 348 
млн рублей, и число та-
ких преступлений толь-
ко растет. А еще мошен-
ники воруют личную 
информацию с телефо-
нов, например частные 
фотографии или перепи-
ску, а затем шантажиру-
ют владельцев, вымогая 
деньги.

По мнению Ильи Сач-
кова, президента компа-
нии Group-IB, занимаю-
щейся расследованием 
компьютерных престу-
плений, эта проблема 

настолько остра, что 
стоит вводить уроки по 
защите от кибермошен-
ников в школах. «К при-
меру, в США бойскауты 
в начальной школе уже 
в 6-8 лет изучают прави-
ла компьютерной гра-
мотности. Им говорят, 
что их компьютер - это 
предмет национальной 
безопасности. Я считаю 
это правильным под-
ходом: ребенок станет 
взрослым сотрудником 
какого-то предприятия 
и должен знать, как себя 
вести», - замечает экс-
перт.

Угроза -  
в письмах

Михаил Якушев, один 
из ведущих российских 
экспертов по кибер-
праву, вице-президент 
корпорации ICANN по 
России и Восточной Ев-
ропе, сетует, что у нас 
нет культуры пользова-
тельских соглашений: 
чаще всего мы заводим 
электронные почты на 
бесплатных массовых 
серверах и не думаем о 
своей безопасности. Вся 

документация - на элек-
тронной почте: деловая, 
личная переписка, под-
тверждения о наших за-
казах, покупках. Как за-
щитить свою почту?

Выбирая почтового 
оператора, надо про-
честь пользовательское 
соглашение и решить, 
устраивают ли вас усло-
вия. Если ваш почтовый 
ящик вскроют или вы 
забыли пароль - помогут 
ли вам, получится ли вос-
становить ваши данные? 
И как вас будет обслу-
живать оператор серви-
са. Это крайне важные 
моменты.

Эксперт рекомен-
дует использо-
вать почту по 
прямому назна-
чению. Нельзя, 
например, через 
рабочую почту 
делать покупки 
в интернет-мага-
зинах, покупать 
авиабилеты - 
словом, совер-
шать любые 
денежные опе-
рации, информа-
ция может по-
пасть к хакерам.

«Не надо открывать 
ссылки, полученные от 
незнакомцев. Если по-
дозрительная ссылка 
приходит от знакомого 
адресата, лучше уточни-
те у него, действительно 
ли он высылал вам по-
добное письмо», - совету-
ет Михаил Якушев.

Еще один из са-
мых простых способов 
вскрытия вашей почты 
- через фейковые сооб-
щения, когда вам пред-
лагается посмотреть 
картинку или сайт. Это 
заражает компьютер 
или передает вашу лич-
ную информацию злоу-
мышленникам.

А еще хакеры все 
чаще рассылают письма 

с подложных адресов из-
вестных компаний, по-
меняв всего лишь одну 
букву в адресе, а иногда, 
вскрывая серверы ком-
паний, рассылают пись-
ма и с легальной почты. 
И только эксперты по 
киберпреступности, про-
смотрев компьютерные 
коды такого письма, 
могут узнать, что это 
хакерская атака. «Злоу-
мышленники очень гра-
мотно создают письма, 
обычный пользователь 
доверяет и попадается. 
Они рассылают письма 
и проверяют конвер-
сию - используют всем 
известные инструмен-
ты маркетинга. И затем 
используют ту версию 
письма-рассылки, кото-
рая вызвала наибольшее 
доверие и, как результат, 
дала больше денег в ходе 
обмана граждан, - рас-
сказывает Руслан Юсу-
фов, директор по работе 
с частными клиентами 
компании Group-IB. - К 
примеру, сейчас крайне 
популярны рассылки 
якобы от компаний или 
банков с сообщениями о 
выигрышах». Например, 
продолжает эксперт, 
часты мошеннические 
письма под видом писем 
от Сбербанка клиентам, 
которые якобы что-то 

выиграли. Пользователь 
переходит на сайт, кото-
рый выглядит точно так 
же, как сайт Сбербанка, 
вводит номер своей кар-
ты - и все данные уходят 
к хакерам.

Михаил Якушев так-
же советует не заходить 
на почту с обществен-
ных Wi-Fi, допустим в 
кафе: «Чаще всего ха-
керы перехватывают 
пароль и логин при ав-
торизации в почте - че-
рез видеонаблюдение 
или перехватывающий 
радиосканер, а еще по 
звукам клавиш при на-
боре пароля - есть та-
кие специальные при-
боры, схватывающие 
эти звуки». Поэтому 
нежелательно авто-

ризовываться в обще-
ственных местах или, 
по крайней мере, надо 
пользоваться допол-
нительной защитой - 
СМС-подтверждением 
пароля.

Почту могут взломать 
и при вашей активности 
в соцсетях и на разных 
интернет-ресурсах. Как 
рассказывает Руслан 
Юсуфов, таким образом, 
к примеру, были массово 
взломаны компьютеры 
бухгалтеров после по-
сещения специалиста-
ми профессионального 
интернет-форума: «Мо-
шенники взламывали 
сервер форума, ставили 
свое программное обес-
печение, заражали ком-
пьютеры тех, кто реги-
стрировался на форум, 
проникали через почту в 
сам компьютер и скачи-
вали все нужные данные, 
а затем все деньги ухо-
дили на мошеннические 
счета».

«Контрольная 
закупка» 
мошенника

Одно из самых рас-
пространенных престу-
плений - кража денег с 
банковских карт. Чаще 
всего карты вычисля-
ют через скиммеры 

(считывающие 
устройства) на 
банкоматах или 
также перехва-
тывают в ин-
тернете. Стоит 
обращать вни-
мание даже на 
самые мелкие 
списания средств 
с вашей карты, 
даже если списа-
лось несколько 
рублей якобы за 
какое-то обслу-

живание. Это может 
быть «контрольная за-
купка» мошенническо-
го сайта, который неза-
конно собирает деньги с 
клиентов, а потом будут 
сняты все средства. Экс-
перты советуют тут же 
обратиться в свой банк, 
чтобы успеть предот-
вратить воровство всех 
ваших денег, лежащих 
на карте.

«А еще я рекомендую, 
оплачивая покупки в ин-
тернете, пользоваться 
картой, на которой де-
нег не больше, чем стои-
мость этих покупок, тог-
да мошенники не смогут 
украсть остальные сред-
ства с карты», - советует 
Михаил Якушев.

Евгения Кузнецова

КАК ЗАЩИТИТЬ БАНКОВСКУЮ 
КАРТУ ОТ МОШЕННИКОВ

 Не делайте одинаковый пароль на всех 
ресурсах. Обязательно используйте слож-
ные пароли. Это может быть, например, 
строка из любимого стихотворения, кото-
рую вы периодически меняете. К фразе 
можно добавить цифры, известные только 
вам, это еще больше усложнит пароль.

 Используйте двухэтапную идентифи-
кацию - ввод пароля, а затем подтверж-
дение через СМС-сообщение для вхож-
дения в почту.

 Старайтесь не использовать публич-
ный Wi-Fi.

 Можно выпустить дополнительную 
карту к основной банковской карте 
и держать на ней небольшой лимит 
средств, используя ее для покупок в ин-
тернете. В случае взлома дополнитель-
ную карту будет легко заблокировать.

 Регулярно проверяйте состояние сво-

их банковских счетов, чтобы убедиться 
в отсутствии «лишних» операций.

 Стоит поставить лимит на сумму спи-
саний или перевода в личном кабинете 
банка.

 Не доверяйте письмам с вложенными 
картинками - они могут содержать ви-
русы. Открывайте вложения только от 
известных вам отправителей.

 Не открывайте ссылки в подозритель-
ных спам-рассылках.

 Не заполняйте анкеты и прочие фор-
мы, которые пришли вам от банков или 
компаний по электронной почте. Убеди-
тесь, что это не фальшивое письмо, об-
ратившись к организации-отправителю 
по телефонам, указанным на официаль-
ном сайте. Всегда проверяйте запросы 
персональных данных из каких-либо 
деловых и финансовых структур.

КАК ОБЕЗОПАСИТЬ СЕБЯ ОТ ИНТЕРНЕТМОШЕННИКОВ?
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Российские банки планируют внедрять 
в своих банкоматах идентификацию по 
лицу:  пользователям больше не по-
требуется  вводить карту и набирать 
пароль, достаточно будет посмотреть 
в видеокамеру банкомата. По общему 
мнению участников банковского рынка, 
система идентификации клиентов по 
лицам получит широкое распростране-
ние в России уже в следующем году.

КСТАТИ
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Продолжительность жизни в России, 
как уверяют официальные инстанции, в 
последние годы неуклонно растет. Ми-
нистр здравоохранения не так давно за-
явила, что главная причина этой положи-
тельной динамики - повышение качества 
медицинских услуг. Но злые языки ут-
верждают, что мы имеем дело с прямо 
противоположной закономерностью: 
пенсионеры, досыта «наевшись» бес-
платной медициной, просто стали реже 
ходить в больницы и поликлиники, чем и 
продлевают себе жизнь.

По мнению геронтологов, едва ли не главным 
условием сохранения здоровья пожилого чело-
века является его готовность воспринимать мир 
с хорошей стороны. Но если вспомнить те чув-
ства и потрясения, которые мы испытываем в 
многочасовых очередях и на приемах у не слиш-
ком добросовестных докторов, то становится 
ясно, что даже прекрасная наследственность не 
гарантирует пенсионеру долгую и полноценную 
жизнь.

Один из самых известных геронтологов мира 
Пол Брэгг определил пять тяжелых нервных 
симптомов, способных не только ослабить ор-
ганизм пожилого человека, но даже убить его, 
- сомнения, равнодушие, нерешительность, бес-
покойство и сверхосторожность.

Английские ученые установили, что сердеч-
ные приступы часто являются следствием таких 
черт характера, как скрытая настороженность и 
нетерпимость. Психофизическое возбуждение 
повышает в крови уровень адреналина и корти-
зона - гормонов, которые повреждают стенки 
сосудов и способствуют образованию тромбов. 
Так что, избегая отрицательных эмоций, вы 
продлеваете свою жизнь!

Разумеется, ни в коем случае нельзя рассла-
бляться. И не важно, нужно ли вам сегодня идти 
на службу, или ехать с внуком в зоопарк, или 
испечь печенье на день рождения лучшей под-
руги, - начните свой день с контрастного душа 
или обливаний-обтираний. А потом займитесь 
дыхательной гимнастикой, помассируйте кон-

чиками пальцев кожу головы. Пожилой чело-
век, ведущий активный образ жизни, в гораздо 
меньшей степени подвержен заболеваниям со-
судов и сердца, потому что у него, как правило, 
более высокий уровень липопротеидов в крови 
- веществ, которые защищают организм от этой 
заразы.

Есть немало способов повысить выносли-
вость организма пожилого человека. Различные 
растительные сборы общеукрепляющего и, сле-
довательно, омолаживающего действия могут 
быть прекрасным дополнением к вашему 
столу. Настой, приготовленный из 
смеси зверобоя продырявленно-
го, цветков ромашки аптечной, 
цветков бессмертника песчано-
го и березовых почек, очищает 
организм от жировых и извест-
ковых отложений, улучшает 
обмен веществ, придает эластич-
ность сосудам. То есть предупреждает 
развитие стенокардии, инфаркта, скле-
роза, устраняет шум в голове, улучшает зрение, 
уменьшает вероятность образования опухолей. 
Готовят настой так:

 равные части составляющих смеси раз-
мельчают в кофемолке или в ступке;

 столовую ложку смеси заливают 500 мл 
крутого кипятка;

 настаивают 20 минут и процеживают.
Принимают два раза в день по стакану с до-

бавлением чайной ложки меда: утром за 15-20 
минут до еды и вечером после еды.

ДИЕТА ДЛЯ ПЕНСИОНЕРА
Думаю, в нашем возрасте говорить о диете не-
правильно - просто нужно учитывать, что после 
шестидесяти в организме человека происхо-
дят естественные и, к сожалению, неизбежные 
изменения.

Правила питания для пожилых людей, в принци-
пе, очень просты. Нужно есть регулярно, но немного. 
Необходимо обеспечивать себя достаточным количе-
ством калорий и питательных веществ, но ни в коем 
случае не переедать, чтобы избежать ожирения.

Конечно, возникают проблемы с общим состояни-
ем желудочно-кишечного тракта: из-за плохого состо-
яния зубов трудно откусывать и пережевывать пищу, 
снижается уровень восприятия вкусовых стимулов, а 
также количество и «качество» выделяемой слюны 
- возникает дефицит пищеварительных ферментов. 
Вот и составляйте свой рацион таким образом, чтобы 
минимизировать эти «потери».

И не забывайте, что с возрастом в организме идет 
снижение основного обмена веществ и уровня физи-
ческой активности. Как подсчитали специалисты, по-
требность в энергии для пожилого мужчины состав-
ляет 1750-2450 килокалорий в сутки, а для женщины 
- 1500-2100 килокалорий.

Какие же органические вещества необходимы по-
жилому человеку?

Жир. Главные источники жира - постное мясо, 
колбасные изделия, рыба и орехи. Рекомендуем 
обратить особое внимание на растительные 
жиры, потому что в них содержатся полине-
насыщенные жирные кислоты семейства оме-
га-3, которые необходимы в любом возрасте, 
а в пожилом особенно.

Белок. Полноценный белок должен со-
ставлять около половины от общего количества 

пищи пенсионера. Нужно потреблять такие про-
дукты, как постное мясо, рыбу, нежирные кефир, 

творог, простоквашу.
Углеводы. Для пенсионера основным источником 

энергии должны быть сложные углеводы, содержа-
щиеся в зерновых продуктах и овощах. Пожилому 
человеку будет достаточно 20-40 г пищевых волокон 
в день. Углеводы предотвращают онкологические 
болезни и заболевания сердечно-сосудистой системы, 
регулируют работу кишечника. Лучшим источником 
пищевых волокон для пенсионера служат коричневый 

рис, каши и зерновые продукты грубого помола.
Витамины. Именно витамины являются ан-

тиоксидантами, которые защищают организм 
от образования чрезмерного количества сво-
бодных радикалов, повреждающих клетки, и 
снижают риск множества заболеваний. Чаще 
всего у пожилых людей врачи констатируют 
дефицит витамина D, фолиевой кислоты и ви-
таминов группы B - B

1
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2
, B

6
, B

12
.

Вода. Норма воды для здоровых и активных 
пожилых людей - 30-35 мл/кг массы тела (но не 
менее 1,5 литра в сутки). Учтите: если вы по-
требляете недостаточно воды, то снижается 
работоспособность почек и ухудшается тече-
ние всех заболеваний.

КАК НУЖНО ПИТАТЬСЯ 
В ПОЖИЛОМ ВОЗРАСТЕ?

 Каждый день 4-5 приемов максимально раз-
нообразной пищи малого объема.

 Минимум 8 стаканов негазированных напит-
ков и воды в день.

 Главные предпочтения: продукты из обез-жи-
ренного молока, цельнозерновой хлеб, рыба, 
грубые крупы.

 В ежедневном рационе - 3 порции овощей и 
2 порции фруктов.

 Исключить или максимально ограничить 
употребление жареных продуктов.

РЕЦЕПТ НА КАЖДЫЙ ДЕНЬ

дыхательной гимнастикой, помассируйте кон- минут до еды и вечером после еды. рис,
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У индийских йогов есть 
поговорка: кто контроли-
рует свое дыхание - кон-
тролирует себя. Потому 
что именно благодаря со-
знательной работе с ды-
ханием можно сохранить 
здоровье, изменить на-
строение и состояние ума. 
А это очень важно для по-
жилого человека.

Как утверждают специали-

сты, подавляющее большин-

ство людей не умеет дышать, 

излишне напрягая грудную 

клетку или брюшную полость, 

делая быстрые выдохи или ко-

роткие паузы между выдохом 

и вдохом. Дыхательная гимна-

стика поможет вам научиться 

делать это правильно.

Почему очень важно до-

биться этого? Когда человек 

делает глубокий вдох, он по-

лучает в десять раз больше 

кислорода, чем при поверх-

ностном дыхании, при этом 80 

процентов этого живитель-

ного газа потребляет именно 

мозг. Глубокие, размеренные 

вдохи и выдохи на 70 процентов 

улучшают работу лимфатиче-

ской системы. Современные 

исследования показали, что со-

знательное глубокое дыхание 

замедляет процесс старения.

Во всяком случае, если вы се-

рьезно займетесь дыхательной 

гимнастикой, то, как доказыва-

ет опыт тысяч пожилых людей, 

ваше душевное, физическое и 

ментальное состояние изменит-

ся в лучшую сторону. На выпол-

нение упражнений понадобится 

совсем немного времени, зато в 

результате вы получите небы-

валый заряд энергии.

Существует множество мето-

дик дыхательной гимнастики, но 

есть и общие правила, которые 

нужно соблюдать в любом слу-

чае. Прежде всего упражнения 

нужно делать около двух минут 

утром и вечером. Для трениро-

вок выбирайте время или до еды, 

или через час после нее. Перед 

выполнением упражнений рас-

слабьте мышцы в области шеи, 

несколько раз поверните голо-

ву в разные стороны. Во время 

занятий руки и плечи должны 

быть полностью расслабленны-

ми, не наклоняйте голову назад 

- наоборот, она должны быть 

слегка нагнута вперед.
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ОЧИЩАЮЩЕЕ ДЫХАНИЕ
Две секунды вдыхайте воздух через 
нос, затем сделайте паузу на три се-
кунды. При выдохе вытяните губы 
вперед и выпускайте воздух через рот 
«тонкой струйкой». Длительность вы-
доха - 12 секунд. Если в легких еще 
остался воздух и после этого, резко 
выпустите его активным выдохом.

ДЫХАНИЕ «ЗДОРОВЬЕ»
Вдыхайте воздух носом в течение двух 
секунд, затем задержите дыхание на 
восемь секунд, после чего плавно вы-
дыхайте через нос в течение четырех 
секунд. Полный цикл дыхания должен 
выполняться по шаблону 1:4:2, где 
1 - это вдох, 4 - приостановка или за-
держка дыхания, 2 - выдох.

ДЫШИТЕ ГЛУБЖЕ!

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

FO
TO

D
O

M
.R

U

ФОТО Т. ПАВЛОВОЙ

Подготовила Мария Агафонова
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Он и Она очень разные и 
любят тоже по-разному, 
ведь, как утверждает пси-
холог Джон Грей, «мужчи-
ны с Марса, женщины с 
Венеры».

То, что одному кажется 
естественным, для другого 
- за гранью понимания. Что-
бы женщине не растрачи-
вать нервы и силы понапрас-
ну, достаточно знать, чего не 
стоит делать при выстраи-
вании долгих отношений с 
противоположным полом.

Пытаться перевоспи-
тать мужчину и переде-

лать его под себя. Надо не 
менять мужчину, а создать 
условия для раскрытия его 
потенциала. Любить чело-
века - значит, любить его та-
ким, какой он есть, а не как 
«заготовку» к тому, что мож-
но из него сделать.

Придираться и не про-
щать даже мелких оши-

бок, этого не выдержит даже 
самый умный и смелый муж-
чина, поэтому в отношениях 
особенно ценны терпимость 
и умение прощать.

Идти на жертвы ради 
мужчины, ожидая благо-

дарности и восхищения в от-
вет. В корне неверная стра-
тегия. Подобное поведение 
мужчины расценивают как 
попытку манипуляции, по-
этому женщине нужно быть 
самостоятельной личностью.

Сердиться и обижать-
ся, когда мужчина занят 

чем-то своим - «мужским» 
- или просто хочет побыть 
один. А когда мужчина сно-
ва переключается на жен-
щину, «наказывать» его де-
монстрацией холодности.

Задавать много вопро-
сов о чувствах и мыслях. 

Большинство мужчин не уме-
ют говорить размышляя, а 
вот разговор по делу - это их.

Пытаться навязать муж-
чине решение пробле-

мы или давать ненужные 
советы, выражая тем самым 
недоверие к тому, что дела-
ет мужчина.

Постоянно контролиро-
вать мужчину и следить 

за ним. Этого мужчины не 

любят. Особенно когда этот 
контроль замечают окру-
жающие.

Слишком жалеть, за-
ботиться, баловать и 

опекать мужчину. Он же не 
ребенок!

Постоянно тревожиться 
за благополучие мужчи-

ны, вместо того чтобы вы-
ражать уверенность в нем: 
«Ты со всем справишься! Я 
в тебя верю!»

Стараясь быть иде-
альной, подавлять 

свое «я». Вечно скрывать 
все свои изюминки невоз-
можно. Нужно быть собой и 
не стараться быть такой, ка-
кой, по мнению самих жен-
щин, их хотят видеть муж-
чины, безупречной во всем.

ТОП-10 ЖЕНСКИХ ОШИБОК 
ПРИ ОБЩЕНИИ С МУЖЧИНАМИ

Материалы подготовила Елена Хакимова

Что делать, если ребенок 
капризничает постоянно, рас-
сказали психологи.

«Прежде всего не следует 
реагировать на необоснован-
ные капризы ребенка, - го-
ворит психолог Вера Андре-
ева. - Так вы покажете ему, 
что слезами и криками он не 
сможет получить желаемое. 
Если ребенок закатывает 
истерики дома, не успокаи-
вайте и не разговаривайте с 
ним, а просто отведите его 
в детскую комнату или вый-
дите в другую комнату сами. 

Если ребенок капризнича-
ет в общественном месте, 
скажите себе мысленно: 
«Никакой катастрофы не 
происходит, ребенок просто 
капризничает, чтобы полу-
чить желаемое» - и будьте 
непреклонны. Только такой 
урок поможет малышу ус-
воить раз и навсегда, что ка-
призы и истерики не являют-
ся эффективным средством 
получения желаемого. Когда 
ребенок утихомирится, обя-
зательно похвалите его за 
это и покажите, как вы его 

любите, когда он не плачет и 
не кричит».

«Мой совет - не разговари-
вать с ребенком во время его 
каприза, - считает психолог 
Анжелика Грегорова. - Разго-
вор - это внимание, а цель ис-
терики - его привлечение. Тем 
более что капризничающий 
малыш просто не в состоя-
нии правильно воспринимать 
ваши доводы. Не нервни-
чайте и не выходите из себя. 
Истерика ребенка только 
усилится, если он увидит, что 
вы тоже сердитесь и кричите. 
Ни в коем случае не опускай-
тесь до оскорблений ребенка, 
когда он капризничает, не го-
ворите, что он «плохой» и т.д. 
Малыш и так огорчится, не 
получив желаемое, а после 
ваших оскорблений у него 
еще и самооценка понизится. 
Если после истерики вы ре-
шите наказать ребенка тем, 
что не будете с ним разгова-
ривать, ни к чему хороше-
му это не приведет. В ответ 
на ваше молчание малыш 
может снова начать каприз-
ничать. И еще одно важное 
замечание: задумавшись над 
тем, что делать, если ребенок 
капризничает и «позорит» 
нас, помните, что дети часто 
ведут себя на людях так, как 
мы ведем себя дома».

Не могу понять мужа
«Моему браку 26 лет, но мы с мужем часто ссоримся. Он 

никогда не называет меня по имени, что бы я ни сделала, 
в ответ слышу одни упреки: не так сделала, не так воспи-
тала наших детей, все ему не так. Надоело все, но и уйти 
некуда, и терпеть нет сил. Что делать?

Ирина, г. Балашиха».

Отвечайте на вопросы 
«да» или «нет».

1. Мне кажется трудным 
подражать другим людям.

2. Я бы, пожалуй, мог 
при случае свалять дурака, 
чтобы привлечь внимание 
или позабавить окружаю-
щих.

3. Из меня мог бы выйти 
неплохой актер.

4. Другим людям иногда 
кажется, что я переживаю 
что-то более глубокое, чем 
есть на самом деле.

5. В компании я редко ока-
зываюсь в центре внимания.

6. В различных ситуаци-
ях и в общении с разными 
людьми я часто веду себя со-
вершенно по-разному.

7. Я могу отстаивать 
только то, в чем я искренне 
убежден.

8. Чтобы преуспеть в де-
лах и в отношениях с людь-
ми, я стараюсь быть таким, 
каким меня ожидают уви-
деть.

9. Я могу быть дружелюб-
ным с людьми, которых я не 
выношу.

10. Я всегда такой, каким 
кажусь.

Подсчитайте баллы. 
Начислите себе по 1 баллу 
за ответ «нет» на 1, 5, 7-й во-
просы и за ответ «да» на во-
просы 2, 3, 4, 6, 8, 9, 10.

Если вы набрали:
0-3 балла - у вас низкий 

коммуникативный контроль. 
Ваше поведение устойчи-
во, и вы считаете нужным 
его изменять в зависимости 
от ситуации. Вы способны 
к искреннему самораскры-
тию в общении. Некоторые 
считают вас «неудобным» в 
общении по причине вашей 
прямолинейности;

4-6 баллов - у вас сред-
ний коммуникативный кон-
троль. Вы искренний, но 
сдержанный в своих эмоци-
ональных проявлениях. Вам 
следует больше считаться в 
своем поведении с окружа-
ющими людьми;

7-10 баллов - у вас вы-
сокий коммуникативный 
контроль. Вы легко вхо-
дите в любую роль, гибко 
реагируете на изменения в 
ситуации и даже в состоя-
нии предвидеть впечатле-
ние, которое производите 
на окружающих.

ПОЧТА

Психотерапевт Игорь 
Свечников: «Терпеть можно 
до определенного момента, 
потом понимаешь, что лич-
ность разрушается, что тебя 
уже практически нет, а есть 
только марионетка, выпол-
няющая определенные дей-
ствия. И с вами перестанут 
считаться не только муж, но 
и дети. Потеряв себя, вы пре-
вратитесь в истеричку со все-
ми вытекающими. Но каж-
дый человек сам творец своей 
судьбы, и не надо доводить 
свою жизнь до крайности 
и терпеть унижения, а надо 
действовать себе во благо. В 
связи с этим задача у вас не-
простая - понять не мужа (его 
уже не переделать), а себя. Вы 
растратили любовь к себе, са-
моуважение, уверенность, и я 
бы рекомендовал вам начать 

делать маленькие шажки на-
встречу к себе, ведь дело не 
столько в муже, сколько в вас 
самой. Сначала полчаса в день 
жить для себя, для своего тела, 
души - ходить в лес, встречать-
ся с подругами, читать люби-
мую книгу. И постепенно уве-
личивать это время - посетить 
парикмахерскую, записаться 
на массаж, заняться интерес-
ным делом и превратить его в 
хобби, купить билеты в театр, 
отправиться в кино или за но-
вой одеждой... Так медленно, 
но верно вы будете двигаться 
к тому, чтобы признать себя 
женщиной, достойной ува-
жения и внимания. Когда вы 
изменитесь, мир вокруг из-
менится вслед за вами - окру-
жающим не останется ничего 
другого, кроме как заметить в 
вас новую женщину, жену.

Умеете ли вы себя 
контролировать?

ТЕСТ

Даже самые послуш-
ные дети иногда ка-
призничают. Так они 
привлекают к себе 
внимание, показыва-
ют свое неудоволь-
ствие или злость. С 
точки зрения психо-
логии это нормально, 
а вот когда истерика 
становится постоян-
ным средством дав-
ления на взрослых -
это плохо.

РЕБЕНОК-КАПРИЗУЛЯ

1.

2.
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4.

5.
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Ритм
под контролем

Вот самая последняя но-
вость на эту тему: шоколад 
предотвращает развитие се-
рьезного заболевания сердца 
- мерцательной аритмии. К 
такому выводу пришли дат-
ские ученые, проведя иссле-
дование 55 тысяч соотече-
ственников в возрасте 50-64 
лет. Эта типичная проблема 
с сердцем именно в этом воз-
расте. Датчан наблюдали 
13,5 года, и за это время выяс-
нилось, что «мерцалка» (так 
для краткости называют эту 
аритмию врачи) у потребля-
ющих одну порцию шокола-
да в неделю встречалась на 
17% реже, чем у тех, кто ел 
его реже одного раза в месяц.

По мере увеличения при-
нимаемой «дозы» шокола-
да, аритмия встречалась еще 
реже. Так, употреблявшие 2-6 
порций в неделю имели «мер-
цалку» на 20% реже. Но потом 
ситуация стала меняться: те, 
кто ел одну порцию шоколада 
в день или даже больше, име-
ли мерцательную аритмию 
на 16% реже, чем те, кто не 
любил шоколад. Но это было 
на 4% меньше, чем среди по-
треблявших оптимальные 2-6 
порций в неделю. Похоже, на-
чинал сказываться избыток 
сахара в молочном шоколаде 
(см. «Это важно»), все-таки 
он традиционно является бо-
лее популярным, чем черный. 
Думается, что, если бы люди 
отдавали предпочтение по-
следнему, такого ослабления 
эффекта не было бы.

Комплексный 
эффект

Как объяснить такие свой-
ства шоколада, ученые не 
знают. Вряд ли у него есть 
прямое противоаритмическое 
действие. Раньше было дока-
зано, что это лакомство защи-

щает сосуды и предотвращает 
болезни сердца. К примеру, 
британские ученые пришли к 
выводу, что потребление тем-
ного шоколада снижает риск 
заболеваний сердца и сосудов 
и лечебная доза составляет 
25-30 грамм шоколада в день 
(то есть примерно как и в ис-
следовании датчан). Автором 
таких рекомендаций является 
профессор-кардиолог Роджер 
Кордер из Лондонского уни-
верситета. Он серьезно изучал 
защитное влияние на сосуды 
так называемых процианиди-
нов, содержащихся в темном 
шоколаде. И скорее всего, 
вот это защитное действие на 
сосуды и сказывается на сни-
жении случаев «мерцалки». 
Дело в том, что эта аритмия 
является типичным осложне-
нием поражения сосудов, пи-
тающих кровью сердце, - это 
называют ишемической бо-
лезнью сердца (ИБС). Защи-
щая сосуды сердца, шоколад 
предотвращает последующее 
развитие аритмий.

Плюс ко всему ранее аме-
риканскими учеными из зна-
менитого Университета Джо-
на Хопкинса было доказано, 
что темный шоколад препят-
ствует образованию тромбов 

не хуже аспирина. Благодаря 
этому он снижал количество 
инсультов и инфарктов, кото-
рые по большей части быва-
ют из-за образования тром-
бов в сосудах мозга и сердца.

И гипертоникам 
поможем

Но и это не все сосудистые 
сюрпризы шоколада. Ученые 
из Тафтского университета 
лечили гипертоников специ-
ально сделанными очень горь-
кими стограммовыми плит-
ками, в которых было много 
флавоноидов (это очень по-
лезные антиоксиданты). Они 
сравнивали таких пациентов 
с теми, кто принимал плит-
ки белого шоколада, очень 
популярного в Штатах. Не-
смотря на то что участников 
было немного - 10 женщин 

и 10 мужчин с гипертонией, 
- исследование медики по-
строили очень интересно. Они 
применили так называемый 
перекрест. Сначала одна по-
ловина участников принимала 
ежедневно 100 грамм черного 
шоколада, а другая половина 

- столько же белого. А потом 
они как бы поменялись места-
ми: те, кто ел черный шоколад, 
перешли на белый и наоборот. 
Такой «перекрест» позволяет 
исключить эффект плацебо 
и доказать истинное действие 
шоколада: если он работает, 
то у всех. Белый шоколад - 
идеальный объект для срав-
нения. В нем те же калории и 
компоненты, что и в черном, 
за одним исключением - в нем 
нет флавоноидов (см. «Наша 
справка»). То есть все эффек-
ты, которые будут обнаруже-
ны у черного шоколада, мож-
но будет приписать именно 
этим веществам.

И черный шоколад срабо-
тал. Он снижал верхнее (систо-
лическое) давление в среднем 
на 12 миллиметров ртутного 
столба, а нижнее (диастоличе-
ское) - на 9 мм рт. ст. Одновре-
менно снижалось содержание 
вредного холестерина в крови, 
а инсулин работал более эф-
фективно. Последнее очень 
важно для больных диабетом 
2-го типа. Эта болезнь часто 
сопутствует атеросклерозу и 
гипертонии и резко ухудшает 
прогноз при этих болезнях.

Не только 
шоколад,
но и какао

Почти всю научную ин-
формацию о шоколаде мож-
но переносить и на какао. 
Ведь основа обоих этих про-
дуктов - порошок какао. И до 
середины XIX века, пока не 
научились делать из шокола-
да твердые плитки, его потре-
бляли только в виде напитка. 
По сути, жидкий шоколад 
- это и есть какао, которое 
обычно приправляют всяки-
ми вкусовыми прибамбасами. 
Так вот недавно появилось 
исследование американских 
ученых, которые более года 
экспериментировали со сту-
дентами-добровольцами. Им 
давали пить просто какао, 
смесь какао с кофеином, рас-
твор кофеина и напиток, 
имитирующий какао внешне 
и по вкусу, но не имеющий 
флавоноидов и прочих полез-
ных веществ, содержащихся в 
какао. А потом «подопытные 
кролики» выполняли тесты 
на сообразительность, эмо-
циональность и прочие по-
казатели, демонстрирующие 
состояние мозга.

В итоге какао реально 
улучшало внимание и мыш-
ление при решении задач 
на сообразительность. Для 
студентов во время сдачи 
экзаменов это просто на-
ходка. Плюс какао еще 
снимало чувство устало-
сти и придавало сил. Од-

ним словом, оно вело себя 
ничуть не хуже напитков с 
кофеином, но при этом не 
вызывало ощущение тре-
воги, типичное для кофеина 
и кофе. Важно, что, когда 
какао и кофеин смешивали 
вместе, полезные эффекты 
становились чуть сильнее, а 
тревога благодаря влиянию 
какао исчезала. В период 
сессии, когда тревожность 
у студентов зашкаливает, а 
мозги должны соображать 
быстро, сочетание какао 
с кофеином может быть 
идеальным. Это значит, что 
идеальным напитком перед 
экзаменом будет моккачи-
но - смесь кофе и какао, ко-
торую каждый сможет сде-
лать самостоятельно.

Олег Днепров

Шоколад по своему действию приближается
к некоторым препаратам

ВКУСНОЕ ЛЕКАРСТВО

То и дело появляются новости из серьезных меди-
цинских источников о пользе шоколада. Традици-
онно мы привыкли думать, что это лакомство толь-
ко нам во вред. Уж очень оно жирное и сладкое. Но 
медики давно думают иначе.

Одна порция шоко-
лада - 30 грамм, то есть 
примерно 1/3 часть стан-
дартной плитки (ее вес 
100 грамм).

Особенно интересно, 
что медики не уточня-
ли, какой шоколад ели 
«подопытные кролики» 
- темный горький, содер-
жащий много какао, или 
молочный, где его коли-
чество умеренное. Это 
говорит о том, что даже 
у молочного шоколада 
есть полезные свойства.

ЭТО ВАЖНО

Черный (горький) шоко-
лад: содержит в основном 
компоненты какао (тертое 
какао, порошок какао, мас-
ло какао), общая доля 
компонентов 
какао - около 
70%.
М о л о ч н ы й 
шоколад: со-
держит мо-
локо (обычно 
сухое) и те же 
компоненты какао, что 

и черный шоколад, но в го-
раздо меньшем количестве 
- обычно не менее 30%.
Белый шоколад: содержит 

молоко и масло какао, но 
в нем отсутствуют про-

чие компоненты 
какао (тертое 
какао, какао-
масса или по-
рошок какао). 
Доля какао-
масла обычно 

не менее 33%.

НАША СПРАВКА

КАКИМ БЫВАЕТ ШОКОЛАД

Что делать?
Сегодня уже можно ут-

верждать, что 30 грамм хо-
рошего черного шоколада в 
день пойдут вам только на 
пользу и не приведут к на-
бору лишних килограммов. 
Нужно лишь уметь покупать 
хороший шоколад. Руко-
водствуйтесь следующими 
правилами:

 В полезном шоколаде, 
в котором много какао, в 
списке компонентов на пер-
вом месте никогда не стоит 
сахар, ему предшествуют 
какао-продукты: какао-по-
рошок, тертое какао (какао-
масса) и масло какао.

 В идеале список ингре-
диентов в составе должен 
быть коротким: 2-3 какао-
продукта, сахар, эмульгатор 
лецитин, м.б. натуральный 
ароматизатор.

 Молочный и белый шо-
колад по определению всег-
да хуже темных и горьких, 
но если вы его любите, вы-
бирайте продукт с не очень 
длинным списком состава.

 Не обязательно потре-
блять только шоколад, если 
вы будете пить какао 1-2 
раза в день и даже реже, ну 
пусть 3-5 раз в неделю, то 
это очень полезно. Только 
выбирайте какао без сахара 
и других добавок, в его со-
ставе должен присутство-
вать только какао-порошок. 
Самое полезное какао - при-
готовленное без молока (оно 
ослабляет эффекты флаво-
ноидов). Еще лучше делать 
его и без сахара. Если вам 
это не нравится по вкусу, до-
бавляйте сахар по минимуму 
или используйте стевию в 
качестве его заменителя.
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Депутат Госдумы от ЕР, знамени-
тый теннисист Марат Сафин отка-
зался от мандата. Как? Почему? 
Ведь с такого хлебного места ни-
кто не уходит добровольно!

Депутаты Госдумы так плохо жи-
вут, что постоянно поднимают себе 
зарплату. Это не считая денег на со-
держание родственников и семьи, слу-
жебного жилья, автомобиля и прочих 
льгот. Всего таких депутатов - 450, на-
помним. А избирают их раз в пять лет.

Каждый год доходы депутата ра-
стут - 161 тысяча рублей, 254 тыся-
чи, 420 тысяч... Но вы уже и сами 
понимаете, какое это доходное 
место. А если еще учесть депутат-
скую неприкосновенность...

В целом зарплата депутата в 
РФ стала почти в 27 раз больше 
среднероссийской. Для сравнения: 
в США и Германии она отличается 
в 4 раза, а самые богатые в Европе 
итальянские депутаты имеют до-
ход больше среднего в Италии в 7,5 
раза. Британские члены парламен-
та имеют всего в 2,5 раза больше 
денег, чем в среднем по стране.

Но есть ли такая же эффектив-
ность в работе у наших депутатов, 
как в Англии? И есть ли в стране 
такой же уровень жизни?

И вот Марат Сафин, спортсмен 
со строптивым характером, снова 
пошел вразрез. Он направил пись-

мо на имя председателя Госдумы 
Вячеслава Володина. В нем объ-
яснил, что желание сложить пол-
номочия вызвано тем, что Сафин 
не может совмещать свою обще-
ственную деятельность в междуна-
родных спортивных организациях 
с депутатской работой. При этом, 
согласно закону о статусе депута-
та, народный избранник может в 
любой момент выразить желание 
отказаться от мандата. В соответ-
ствии с регламентом решение ко-
митета должна поддержать Госду-
ма на своем заседании.

Надо напомнить, что Сафин впер-
вые был избран в Госдуму в 2011 году 
и занял в парламенте пост зампреда 
Комитета по делам общественных 
объединений и религиозных органи-
заций. А в 2016 году был переизбран 
по федеральному партийному спи-
ску от «Единой России».

Марат пошел в политику, когда 
решил открыть для себя новую стра-

ницу в жизни после тенниса. Он по-
лучил юридическое образование, за-
думался о работе в парламенте. И с 
головой погрузился в новую работу.

Сафин всегда имел собственное 
резкое мнение по многим вопросам, 
которое отличалось от линии пар-
тии. И он часто не был корректен.

«Я предпочитаю высокий уро-
вень футбола и низкий уровень 
понтов. А у нас в стране все пере-
вернуто. Россия не самая футболь-
ная страна. Хотя странно, что нель-

зя найти 11 хороших футболистов 
из 140 млн человек. Но система не 
работает. У нас по полю бегает се-
рая масса. Они могут сделать татуи-
ровки на лбу, на спине, но лучше от 
этого не станут. Давно пора понять 
- у нас не умеют играть в футбол. 
Надо забыть о нем, заниматься дет-
ским спортом».

«Постоянно у нас какие-то проб-
лемы. То там, то здесь. Теперь вот 
допинг. Хватит уже заплатки ста-
вить. Нужно садиться всем вместе 
и решать вопрос глобально. Надо 
менять платформу, на которой ра-
ботает наш спорт. А то, что мы ви-
дим сейчас, нежизнеспособно...»

Но не нужно делать из Марата 
какого-то революционера. Он уже 
принял предложение Володина и стал 
его советником по вопросам спорта 
на общественных началах. «Нельзя 
отказываться от таких возможностей, 
- сказал Сафин. - Мы ни от кого не 
убегаем. Буду помогать, чем смогу».

Самая очевидная версия - Марат 
Сафин просто решил пойти в биз-
нес, что со статусом депутата никак 
не сочетается. И лучше потерять 
10 тысяч евро в месяц как зарплату 
депутата, но приобрести 100. Верим, 
что Сафин и в этой теме станет пер-
вой ракеткой, хотя бы России.

Если в былые годы Конти-
нентальная хоккейная лига 
(КХЛ) брала курс на рас-
ширение, то теперь начала 
сокращать свои ряды. Ны-
нешняя цель - выгнать из 
лиги девять клубов.

На днях в Барвихе про-
шел совет директоров КХЛ. 
И на нем была принята но-
вая стратегия развития. Вот 
в чем ее суть. Об этом объя-
вил президент лиги Дмитрий 
Чернышенко: «Мы утвер-
дили основные направления 
развития КХЛ до 2023 года. 
В следующем сезоне в лиге 
будет 27 клубов. Введена но-
вая процедура, когда коман-
ды оцениваются по восьми 
параметрам. У каждой есть 
свой вес. В сумме получается 
клубный рейтинг...»

То есть сейчас КХЛ сокра-
щается с 29 до 27 клубов, через 
год на выход - еще три клу-
ба. А через два года - еще два 
клуба, но будут включены две 
иностранные команды.

Да, все решает рейтинг. И 
вот из каких пунктов он со-
стоит. Для примера оценим 
ЦСКА.
1. «Спортивные достиже-
ния». Этот пункт имеет вес 
в 30%. ЦСКА три года под-
ряд побеждал в регулярном 
чемпионате. В этом смысле 
у команды все шикарно.
2. «Расходы на оплату труда 
игроков». ЦСКА - один из 
клубов-олигархов и может 
спать спокойно.
3. «ТВ-индекс». Не сказать, что 
матчи ЦСКА - самые зрелищ-
ные на ТВ. Команда показыва-

ет примитивный 
хоккей «бей-
беги». Но армей-
цев смотрят не-
плохо.
4. «Государ-
ственное фи-
нансирование». 
Вообще, КХЛ 
хочет снизить 
этот показа-
тель, а ЦСКА 
живет на деньги 
госкомпании - 
Роснефти.
5. «Заполняе-
мость арены». 
Если бы реше-
ние принима-
лось по этому 
критерию, то ЦСКА первым 
бы стоял на вылет. Посещае-
мость у клуба ужасная!
6. «Несвоевременное осущест-
вление расчетов по оплате 
труда с игроками». Мы не слы-
шали о том, что в ЦСКА есть 
задержки с зарплатами.
7. «Вместительность аре-
ны». ЦСКА играет в сарай-
чике на 5600 зрителей. И это 
тоже одна из причин, чтобы 
выгнать клуб из КХЛ.
8. «Потенциал локального 
рынка». Это Москва, сами 
понимаете. Самый большой 
рынок в России.

Мы приходим к выво-
ду, что ЦСКА, скорее всего, 
из КХЛ не выгонят. Но вот 
«Металлург» (Новокузнецк) 
уверенно оказался аутсайде-
ром почти по всем пунктам. 
Только зарплаты там не за-
держивают. Но они такие ми-
зерные, что всю «Кузню» мо-
жет содержать какой-нибудь 
Илья Ковальчук.

«Хорватский «Медвеш-
чак» не подал документы для 
участия в следующем сезоне. 
А на Востоке не выступит 
новокузнецкий «Металлург», 
замкнувший этот рейтинг, - 
резюмировал Чернышенко. - 
Команда не ликвидируется, а 
переходит из КХЛ в Высшую 
лигу (ВХЛ), которую ждет 
серьезное укрепление, и ее 
престиж возрастет».

При этом в КХЛ будет 
снижаться потолок зарплат:

17/18: 900 млн рублей,
18/19: 850 млн,
19/20: жесткий потолок 

800 млн + за потолок вы-
водится 1 звезда на клуб,

20/21: жесткий потолок 
600 млн + за потолок вы-
водятся 2 звезды на клуб.

Это тоже вызвало недо-
вольство у многих. Бывший 
президент КХЛ Александр 
Медведев заявил: «Невоз-

можно собрать 24 
игроков за 600 млн 
рублей. И на каком 
уровне мы хотим 
при этом быть? 
Меня расстраива-
ют дилетантские 
рассуждения про 
потолок зарплат. 
Вот игрок хочет 
получить 150 млн 
в год. В каких ко-
мандах КХЛ ему 
это дадут? Где есть 
деньги? Такой хок-
кеист просто собе-
рет вещи и уедет в 
Америку или Ев-
ропу. Надо же про-
фессионально под-

ходить к этому делу».
Ответ простой: предложите 

ему не 150 млн, а 75 млн. Если 
же не захочет такие деньги, 
то пусть едет в НХЛ. Уверяем, 
лига Северной Америки не 
резиновая, всех туда не забе-
рут. Кто-то вернется, а в Евро-
пе платят копейки по нашим 
меркам. 400 тысяч евро - очень 
хорошая зарплата для хоккеи-
ста. А еще учтите, что в России 
налоги равны 13%, а в Европе 
и США они составляют почти 
половину.

И снова вернемся к «Куз-
не». С одной стороны, очень 
жалко болельщиков. Они 
уже похоронный венок пове-
сили на кассы Дворца спорта, 
петицию составили на имя 
Владимира Путина. С другой 
стороны, этих болельщиков 
в Новокузнецке на матчах 
собиралось по 2500 человек. 
Посещаемость была крайне 
низкой. С такими цифрами и 
надо в Высшей лиге играть. 

Но почему так получилось?
Мэр Новокузнецка Сер-

гей Кузнецов уже наехал на 
гендиректора «Кузни» Сер-
гея Зиновьева: «Мы будем 
разбираться с руководством 
«Металлурга», которое до-
пустило эту ситуацию и на-
чало ее решать, когда все 
было практически предре-
шено. Такой директор, как 
Зиновьев, мне не нужен - у 
него там какие-то межлич-
ностные отношения с Чер-
нышенко, благодаря кото-
рым он не мог попасть к 
нему в кабинет, стоял под 
дверью».

То есть Зиновьев виноват во 
всех проблемах. Власти города 
- в стороне. Главный, системо-
образующий спонсор «Евраз» 
большие деньги в «Метал-
лург» не вкладывает.

Вообще, как сообщается, 
эта компания финансиру-
ет «Челси» из Лондона. Вся 
прибыль, которую приносят 
меткомбинаты и угольные 
карьеры в Кузбассе, уходит в 
Лондон, откуда уже финанси-
руется английский клуб.

«То есть Новокузнецк - 
это обычная африканская 
колония?» - поражаются бо-
лельщики.

Это эмоциональная оцен-
ка ситуации, но суть пример-
но верна. Деньги из региона 
уходят в центр. При этом 
хоккейную команду, главную 
радость города, выгоняют из 
высшего света за безденежье.

Кто в этом виноват? КХЛ, 
как опытный хирург, отрезала 
ногу, пораженную гангреной. 
Кто допустил эту болезнь - ка-
жется, это очевидно.

Цель КХЛ - выгнать из лиги 9 клубов

Почему Марат Сафин 
избавился от мандата 
депутата

Материалы подготовил
Степан Строев
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Автор картины «Грачи при-
летели». 7. Близость языков одной группы. 10. «Двойная» 
часть света. 11. Перед окончанием в слове. 12. Валюта Шан-
хая и Харбина. 13. Высший духовный сан. 15. Римский импе-
ратор из рода Флавиев. 16. Талант в качестве презента. 17. 
Легендарная балерина Галина. 18. Корабль, зафрахтованный 
Ясоном. 19. Деликатесный рак без клешней. 22. Слуга и спут-
ник Воланда. 25. Сливающееся разноголосье. 26. «Подкорм-
ка» исхудавшего мяча. 29. Потакание прихотям начальника. 
31. Японский мотоцикл. 33. Настоятель лавры. 35. Сезон со 
снегопадами. 36. Процесс со шкурой неубитого медведя. 38. 
Второе имя реки Конго. 39. Стихийное буйство. 41. Обиход-
ное название доллара. 42. «Здесь МУР, а не … благородных 
девиц». 44. Илья, лидер группы «Мумий Тролль». 47. Ливне-
вый поток в городе. 49. Лампа, закрепленная на стене. 50. 
Наташа из романа «Война и мир». 53. Самая подвижная кость 
черепа. 55. Жанр фильма «Золото Маккенны». 56. Функция 
комнатного радиатора. 60. Шаг назад на жизненном пути. 61. 
Разветвленная система розеток. 62. Подземный переход ина-
че. 63. Пренеприятное - о ревизоре.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Переполох накануне праздни-
ка. 2. Деньги «из-за бугра». 3. Разность в расчетах бухгалте-
ра. 4. Крупнейший вокзал Лондона. 5. Снежный человек. 6. 
Металл, защищающий от коррозии. 7. Вошедший в историю 
Григорий при Николае II. 8. Актриса в фильме «Зимняя виш-
ня». 9. Уход министра с занимаемого поста. 14. Родня муксуна 
и омуля. 20. Щиток, прикрывающий око. 21. Муж герцогини 
Кембриджской. 23. Глупость несусветная. 24. Закоренелый 
обманщик. 27. Число, умноженное само на себя. 28. Бальный 
танец США. 30. Мускусное парнокопытное Канады. 32. Бело-
русский самосвал. 34. Скрытая сущность. 37. Эластичная по-
вязка. 40. Катание на тройке с бубенцами. 42. Оксид кальция 
в ведерке штукатура. 43. Учреждение, где выносят вердикты. 
45. Ян, герой чешского народа. 46. Падение камней со ска-
лы. 47. Легкая или временная крыша. 48. Мысли в унисон. 50. 
Две соседние страницы. 51. Хвастун из Тараскона в произве-
дениях А. Доде. 52. Запредельная жадность. 54. Карл - кол-
лега Фрейда. 57. Бумажная оклейка стен. 58. Всякому своя … 
больна. 59. На них накладывают тени.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Если кто-то стоит на пути
карьерного роста Близнецов 
или ставит под угрозу их лич-
ные отношения - будет стерт 
ими в порошок. Вы сейчас не 
отдадите ни пяди своей терри-
тории без боя. Не восприни-
майте все буквально, следите 
за своим настроением в чет-
верг. В понедельник стреми-
тесь к последовательности.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 5.

У Стрельцов есть все шансы 
продемонстрировать себя в 
лучшем свете на профессио-
нальной ниве. Удовлетворе-
ние от собственной работы 
- лучшая награда. Не будьте 
слишком капризными и воин-
ствующими в пятницу. В по-
недельник не пренебрегай-
те техникой безопасности, 
опасайтесь травм.
Благоприятные дни - 2 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 3.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Независимо от обстоя-
тельств сохраните ваше 
врожденное чувство юмора. 
Постарайтесь также не сме-
шивать личные и деловые от-
ношения. В выходные уделите 
время походу по магазинам, 
однако постарайтесь много 
не тратить. Во вторник будьте 
внимательны с деловой пере-
пиской.
Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

В зависимости от настроения 
Тельцы будут демонстриро-
вать удивительный героизм и 
в то же время наименее при-
влекательные черты харак-
тера. Ревность, жадность и 
отсутствие дипломатии могут 
стать вашей ахиллесовой пя-
той. Среда удачна для заня-
тий спортом. В субботу зай-
митесь домашними делами.
Благоприятные дни - 31 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 6.

Ракам не стоит проявлять 
чудеса изобретательности, 
чтобы оставаться успешными. 
Постарайтесь быть верными 
себе, своей естественной 
манере и пристрастиям. Чет-
верг хорош для подписания 
документов. Бережливость, 
характерная в начале недели, 
может превратиться в выход-
ные в расточительность.
Благоприятные дни - 5 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Обстоятельства этой недели 
расставят вам много лову-
шек. Оперативно отреагиро-
вать на неожиданный пово-
рот событий Львам помогут 
собранность и врожденное 
чувство юмора. В субботу 
уделите внимание своему 
здоровью, не переедайте. 
Прислушайтесь к своей инту-
иции во вторник.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 31 и 6.

Профессиональные отно-
шения становятся теперь 
особенно важными для Дев. 
Кроме того, сейчас вам 
придется учитывать чужое 
мнение. В четверг полезная 
информация сама попадет 
вам в руки. В понедельник 
не берите на себя обяза-
тельств, которые невозмож-
но выполнить.
Благоприятные дни - 31 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

Вы полны энергии и способны 
свернуть горы. Кроме того, 
Весы сейчас являются бес-
спорными лидерами в амурных 
делах, но следите за избытком 
чувств, иногда они могут спро-
воцировать зависть и агрес-
сию. В четверг обстоятельства 
будут на вашей стороне. В по-
недельник будьте внимательны 
с деловой перепиской.
Благоприятные дни - 2 и 5.
Неблагоприятные дни - 31 и 4.

В данное время многие Скор-
пионы могут почувствовать, 
как жизненные обстоятель-
ства толкают их на опромет-
чивые поступки. Не стоит то-
ропить события и принимать 
необдуманные решения, 
всему свое время. В среду 
стремитесь к последователь-
ности. В воскресенье уделите 
время походу по магазинам.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Благоприятное время для 
активного общения, а так-
же крупных покупок. Боль-
шинство нынешних проблем 
Козероги легко решат с по-
мощью переговоров. В суб-
боту уделите внимание сво-
ему здоровью, запланируйте 
прогулку на природе. При-
слушайтесь к своей интуиции 
в понедельник.
Благоприятные дни - 31 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Будьте дипломатичнее и до-
брее, учитесь радоваться чу-
жому успеху, иначе вы так и 
будете натыкаться на прегра-
ды со стороны окружающих. 
Сейчас ваши ошибки напря-
мую зависят от вашей добро-
детели. В четверг устройте 
себе романтический вечер. 
В понедельник не участвуйте 
в спорах.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 2 и 6.

Нынешняя атмосфера бу-
дет благоприятна для ра-
боты с документами и вы-
полнения срочных деловых 
поручений. Лучшим совет-
чиком для деловых Рыб бу-
дет их внутренний голос. В 
четверг вас могут вовлечь 
в интригу. В понедельник 
подписывайте важные до-
кументы.
Благоприятные дни - 31 и 1.
Неблагоприятные дни - 2 и 4.

ПРОГНОЗ

31 мая трин Меркурия и Плутона сулит удачу в 
финансовых делах, романтических и дружеских 
отношениях. 1 июня трин Венеры и Сатурна, 
отличный день для встречи давних друзей.
3 июня соединение Венеры и Урана благо-
приятно отразится на социальной активно-
сти. 4 июня квадратура Солнца и Нептуна 
подарит гармонию и спокойствие.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

31 МАЯ -
6 ИЮНЯ
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Молодая цыганка га-
дает парню:

- Вижу возле тебя 
девушку. Ох и разведет 
она тебя на бабки.

Стоящая рядом цы-
ганка толкает ее в бок 
и шипит:

- Не надо ему гово-
рить о том, что проис-
ходит сейчас, ты ему о 
будущем говори.

Велик и могуч рус-
ский язык. На великом 
можно написать много-
томный роман, а на мо-
гучем за минуту пере-
дать его содержание.

Ролевые игры закон-
чились ссорой, даже 
не начавшись. Парень 
переоделся в доктора и 
спросил:

- Диетолога вызывали?

Троллейбусы - это 
женатые автобусы.

Стать проституткой и 
наркоманкой очень лег-
ко. Достаточно не поздо-

роваться с бабушками, си-
дящими возле подъезда!

Разговор между дву-
мя приятелями:

- Куда ты решил по-
ехать отдыхать?

- Оценив свой бюджет, 
я решил, что не устал.

Больше всего мужчин 
настораживают две вещи: 
непонятный шум в двига-
теле автомобиля и девуш-
ка, которая вдруг стала 
такой ласковой и доброй.

- Девушка, это вы 
вчера танцевали на сто-
ле в нижнем белье?

- Я? В нижнем белье? 
Да вы рано ушли!

Сработавшая в авто-
мобиле «Ока» подушка 
безопасности раскидала 
автомобиль в радиусе 
50 метров.

Бывший врач из 
платной клиники устро-
ился врачом в военко-
мат. Выгнали уже через 
неделю - абсолютно все 
призывники оказыва-
лись тяжелобольными, 
срочно требующими 
долгого и дорогостоя-
щего лечения.

Была абсолютно уве-
рена, что заняла место 
в его сердце. Оказалось, 
сижу в печенке и вы-
ношу мозг.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Обещание. 7. Лакомка. 10. Равнина. 11. 
Нагорье. 12. Овод. 13. Оксфорд. 15. НЭП. 16. Рол. 17. Шиповки. 18. 
Азия. 19. Отписка. 22. Табличка. 25. Хек. 26. Табаков. 29. Набат. 31. 
Ряска. 33. Джулия. 35. Иван. 36. Время. 38. «Аида». 39. Гляделки. 
41. Лицо. 42. Аппалачи. 44. Бадминтон. 47. Недостаток. 49. Оса. 50. 
Самотек. 53. Пирогов. 55. Тушение. 56. Раструб. 60. Патефон. 61. 
Инженер. 62. Нальчик. 63. Давность. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Оппонент. 
2. Европа. 3. Ноздря. 4. Ермолова. 5. Овес. 6. Вино. 7. Ландшафт. 
8. Оболочка. 9. Аперитив. 14. Фри. 20. Пехотинец. 21. Сакура. 23. 
Бабуся. 24. Чуня. 27. Бравада. 28. Комедиант. 30. Базилио. 32. Яна. 
34. Идеалист. 37. Ясли. 40. Лада. 42. Абдулов. 43. Пас. 45. Дым. 
46. Номер. 47. Набег. 48. Конечность. 50. Синтепон. 51. Оттепель. 
52. Коперник. 54. Опт. 57. Сажа. 58. Ранг. 59. Бард.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №22 (1222)
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